
Canoinhense morre em acidente no PR
Josiane Peron,27 anos, di- Rebouças-PR, na quarta-feira, Benz. O violento impacto da de Josiane foi instantânea.

rigia um veículo Celta, vindo 16, quando foi surpreendida batida, arremessou o carro para
de Mallet-PR com destino a por um caminhão Mercedes debaixo do caminhão. A morte ..... "., II II II III PÁGINA 14
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Tarifa de .

água deve
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Agora com novo

telefone fixo:

3906-3799
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Malwee atrai

1,8mil
torcedores

A Lei que responsabiliza o poder público pelos animais abandonados está em vigor, mas na prática, se
vê, como na foto, que a Lei está .Ionge de ser cumprida. Doze cachorros andavam tranqüilamente pelo

.

- calçadão na manhã de quinta-feira, 10 PÁGINA 6

I SÁUDE
- Hospital Santa Cruz em busca de canoinhenses
credenciamento paraUTI • li II I!I li li II li PÁGINA 7 li li li li li li li li pAGINA 19 ..
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MATRICULE-SEI

LAVAÇÃO, FILTROS E ACEss6RIOS " SEU VEíçULO
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4

Período favorável para agir no sentido de
incrementar seus ganhos. Desenvolva traba
lhos relacionados com o universo feminino.

. .

Os amigos poderão dar suporte em seus em-

preendimentos pessoais. Fisicamente você passa por um

período de grande resistência física.

Touro de 21/4 a 20/5
Evite acumular ressentimentos, principalmente
queixas em relação ao parceiro. Se, por um

lado, responsabilidades assumidas com a fa

____"'" mília exigem sacrifícios, por outro as recom-

pensas serão duradouras. A grande carga de
trabalho diário poderá levar a uma queda de energia.

Gêmeos de 21/5 a 20/6
O momento favorece um mergulho em seu

interior, e você poderá encontrar respostas para
____.. o que motiva seus atos. De posse dessa infor-

mação será mais fácil planejar o futuro, com

uma consciência maior de suas reais possibilidades e chances
de êxito.

. Câncer de 21/6 a 21/7
Com o controle total sobre suas finanças será
mais fácil passar por esse período de vacas

......_.......... magras. Isso equivale a dizer que novas dívi
das não podem ser contraídas. No seu trabalho algo precisa
ser descartado para que o novo 'possa surgir. Período de

tranqüilidade com o parceiro.

.

Leão de 22/7 a 22/8
Leoninos que queiram emagrecer podem apro
veitar esse período para atingir os objetivos.
A carreira profissional merece atenção espe

cial, pois você será impelido a tomar atitudes claras. A

energia sexual flui bem. Antigas paixões podem-retornar do

passado.

f)
Virgem de 23/8 a 2�/9

Assuntos referentes a parentes mais distan
tes estarão entre suas ocupações nesse perí-

____... odo. Na área da saúde, procure uma segunda
opinião para qualquer diagnóstico. A frieza pode

ser a causa de alguns rompimentos. Converse mais.

Libra de 23/9 a 22/10

Amigos podem solicitar socorro financeiro.
Cabe a você avaliar se o pedido procede e, se

conseguir, impedir o assalto a sua carteira.
Por mais que queira se divertir, o dever lhe

chamará nos momentos mais impróprios. Conte com o ines

perado em sua rotina, refletindo em sua profissão de forma
benéfica.

Escorpião 23/10 a 21/11
Prepare-se para soltar um pouco a emoção,
devidamente contida, com seu parceiro. Às
vezes é bom deixar-se levar pelas sensações
e descobrir que podem levá-lo a descobrir mais

sobre si mesmo. Parcerias efetuadas nesse momento pode-
rão trazer lucros financeiros.

.

Sa itário 22/11 a 21/12
Mais agitado que o normal, indo e vindo de cá

para lá, será recomendável procurar relaxar,
_ ou seu físico irá se ressentir e somatizar. Al-

gum dinheiro não-oficial poderá entrar e chega
rá em boa hora. Período bom para cuidar dos dentes. Peque
nas viagens farão parte de sua rotina.

Capricórnio 22/12 a 20/1
Adiamento de planos motivados por compro
missos com filhos ou parceiros. Período em

__......._.. que se sentirá mais bonito e com vontade de
se arrumar. Complicações nas finanças do

cônjuge causando preocupação. Processos legais pendentes
poderão se resolver agora.

.'
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de 21/1 a 19/2
Assuntos referentes a imóveis estarão em

evidência. Ambiente familiar movimentsdo,
1...,.;;;;;;;........ provavelmente em torno de motivos financei-

ros. Chances de surgir proposta repentina de
trabalho, ou mesmo um redirecionamento na carreira. Laços
de amizade poderão se estreitar.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Sua intervenção pode ser necessária para resol
ver pendências com irmãos ou parentes próxi-

____ mos. Serão feitas cobranças referentes a tare-

fas inacabadas. Conte com amigos para ajudá
lo no planejamento e execução de projetos. Imprevistos con

tinuam ocorrendo, tente não se exasperar.

Minutos de Reflexão

A COMUNIDADE POLíTICA EA IGREJA
Há quanto tempo estamos proclaman

do a República? Como se proclama a Re
pública hoje? Com mensalão, três CPls, rou
bos, mentiras e acusações? Dá a impres
são que nossa República está virando uma

criação de gatos. Vamos salvar nossa
República enquanto é tempo, não vamos

se acovardar para os corrup
tos. O homem não pode, por
muito tempo, sustentar-se
nas frágeis asas da fantasia
nem sentir-se satisfeito com

realidades medíocres e mes

quinhas que um mundo sem

valores lhe oferece. Só a

busca e a realização de ide
ais superiores é que satisfa
zem os anseios mais nobres
e mais profundos do coração
humano. E como fica a co

munidade política e a igreja?
Toda instituição se inspira,
ainda que implicitamente, numa visão do
homem e do seu destino, da qual deduz os
critérios dos seus juízos, a sua hierarquia
de valores, a sua linha de conduta. A maior

parte das sociedades têm referido as suas

instituições uma certa preeminência do

Sexta-feira (18/11 ):
Áreas de instabilidade mantém muitas

nuvens e chuva a qualquer momento em

todo estado, mas com chance de aberturas
de sol. Temperatura estável com sensação
de ar abafado. Vento de nordeste a noro

este, fraco a moderado com rajadas.

Sábado (19/11):
Na madrugada e manhã ainda chove

na maior parte do estado, mas o tempo rne-.

Ihora no decorrer do dia com presença de
sol. Temperatura estável. Vento de noroes
te a sudoeste, fraco a moderado.

SEXTA:
Mínima: 15°C
MáXima: 23°C

sÁBADO:
Mínima: 15°C
Máxima: 24°C

Fonte:Climerb
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homem sobre as coisas.
Só a realização divinamente revelada

reconheceu claramente em Deus Criador
e Redentor, a origem e o destino do ho
mem. A Igreja convida os poderes políti- .

cos a referir os seus juízos e decisões a

esta inspiração da verdade sobre Deus e

sobre o homem. As socieda
des dentro de uma Repúbli
ca; ou paralela a mesma, que
ignoram esta inspiração ou a

recusam em nome de sua in

dependência em relação a

Deus, são levadas a procu
rar em si mesmas ou a tomar
de uma ideologia os seus

referenciais e os objetivos
não admitindo que se defen
da um critério, objetivo do bem
e do mal, expõem o homem e

seu destino a um poder totali
tário, declarado ou não, como

mostra a história.

Nosso País está carente de

patriotismo.
Símbolo de um bom patriotismo
chama-se reconhecimento!

LIBERDADE

A história traz à realidade
Toda verdade que possa expressar
O presente num acontecimento
Só o futuro poderá interpretar.

Ao volver fatos passados
Faz-nos racionalizar
E o caminho que deveriam trilhar
Fatídico marcou o penar.

A cultura é uma arma fantástica
Para um governante saber usar
Fazendo o saber seguir o curso

Que torna-se fácil administrar.

A liberdade é uma fantasia
Que a sociedade teme desfrutar
Pois além da sabedoria
A alegria desocupa o lugar.

Há jovens que vão à escola
Forçados para estudar
Sentem-se mais inteligentes
Aqueles que só sabem colar.

É a cultura que o faz assim
Perdido na arte de enganar
Maculando com corrupção o saber
Com a liberdade de expressar.

o que seremos neste imenso planeta
Quando não houver mais em quem
confiar???
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SEXTA (18/11)
Guto morre. Eduardo

pede uma cópia do exame
de gravidez de Cristina. Ivan
exige uma recompensa de

��� �

Débora. Hélio pede queS&
rena descubra a ligação

deles em vidas passadas,

sÁBADO (19/11)
Ciro conta a Agnes que Cristina teve um caso

com um professor casado, que se matou. Ele revela
que era seu irmão. Eduardo descobre que Cristina
nunca foi pegar o resultado de gravidez. Eduardodil
a Rafael que quer conversar sobre o exame de gra·
videz de Cristina.

BangBang
SEXTA (18/11)
Vegas vê Ingrid el

deduz que era ela quem
estava no quarto de
Gógol. Zorroh pede a

Ben que passe na de'l
legacia. Tábata acordai
Gógol é obrigado a P&'

dir esmolas. Bullock percebe que Diana não está em

casa no meio da noite, Neon vai morar com CharleselHarold, Bullock quer saber onde Diana estava, mas,
.ela não revela. Vegas descobre que Ingrid não é uma
,

dama. Zorroh interroga Ben. Bullock pergunta a Ben
se ele vai ficar noivo de Diana.

SÁBADO (19/11)
Ben deixa claro para Bullock que não vai fazer

nada obrigado. Jeff fica indignado com Bullock per
ele permitir que Diana namore Ben sem conhecê-a
Bullock explica para Jeff que Ben poderá cuidar de
seu rancho. Diana garante a Sheng que não foi Ben

quem atirou em Bullock. Zorroh fala para Jeff que
não encontrou nada de errado com Ben. Jeff conta a

Bullock que Sheng viu Ben fugindo com uma arma no.

dia do atentado. Diana fala para Bullock que corroa
rou a bala do bilboquê com as balas da arma de Ben
e garante que ele não foi culpado do atentado. Bullod
acredita na versão de Diana.

]Belíssima

SEXTA (18/11)
André diz que nada

mudou por saber que Júlia
é presidente da Belíssima.
Letícia foge do bordel.

__,,_ � Giovana se surpreende
porque Safira nem liga para a morte de Valdete. Bia
ironiza quando Júlia diz que André trabalha no mer'

cada de capitais. Bia e Júlia inspecionam a fábrica.
André se vê cara a cara com as duas.

SÁBADO (19/11)
André tenta falar com Júlia, Os seguranças e

impedem. Vitória explica a Letícia que vão comprá-Ia
e deixá-Ia livre. Pedro e Nikos se reúnem com o dono.
do bordel. Bia conta a Júlia que André pode estar
envolvido na morte de Valdete. André vai ao escrit&
rio de Júlia,

Os Ricos Também Choram]
SEXTA (18/11)

. Olga grita para o.S

policiais pararem de a�
raro Maria José pergun�
a Arabela porque esla
ajudando os Domingues.
Mariana foge do delega'
do com o filho,Os solda'

dos prendem Mariana, Olga cuida do ferimento di
Alberto. Ester diz a Mariana que nunca mais vai ficai
em seu caminho, Olga pergunta a Alberto se conh�
ce Mariana. Arabela diz a Ulisses que se acontecer .

alguma com Olga, ele será responsabilizado. 0lga9
.

Alberto se beijam.
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



',,;' ,"t."
'.

..
,

.

-�:���;.��.��:-.
"

...

� .

Sexta-feira, 18 de novembroçJe 2005

.

.�� �

i .

"

Questão de segurança
Quem leu a matéria "Violência invade igreja no

Loteamento Santa Cruz", publicada na semana passada
no Correio do Norte, ficou, no mínimo, espantado,

Poderíamos amenizar a situação, dizendo ser esse

um caso isolado, ou então, nos ater tão somente ao

espanto. No entanto, as duas atitudes, mascaram uma

situação que parece ser gritante em Canoinhas. Já fala
mos sobre isso, nos editoriais anteriores do CN. A cada
nova ocorrência policial chocante, é necessário lembrar
que nem sempre foi assim. Conseqüências do cresci
mento, da evolução? Sabemos que não, há mais de dez
anos que a economia canoinhense está estagnada, a

população diminuiu com o desmembramento de antes
distritos que se tornaram cidades, a arrecadação dimi
nuiu, empresas fecharam, poucas abriram, enfim, o

crescimento da violência não acompanha o crescimen
to econômico. Pelo contrário, está atrelado a um recuo

econômico do qual a cidade timidamente tenta se recu

perar.
Mas o crescimento da violência está ligado também,

a uma polícia tímida - tanto civil quanto militar -, com

poucos recursos, sem treinamento nem tática. O se

qüestro sem solução do empresário José Carlos de

•• NEIVORCANTON

O cooperativismo, como todo movimento so

cial, é dinâmico e sofre os fluxos, influxos e reflu
xos das mudanças e transformações em curso

. nas sociedades humanas. Reciclar-se e reinventar
se sem perder a essência e a pureza de seus mais
caros postulados foi a fórmula encontrada para
manter-se sempre atual e vigoroso, economica
mente viável e socialmente desejável.

Lideranças e segmentos organizados, an
corados na evolução do pensamento político e
econômico dominante em cada época de nossa
história recente, formulam e proclamam novas
formas de ver e interpretar o mundo, oferecen
do elementos que funda-

_ mentam, de tempos em tem
pos, novas tendências a in
fluenciarem o

cooperativismo.
Para antever esse fe

nômeno e catalisar forças
e energias necessárias à
dinamização do
cooperativismo, surgiu no

Brasil, em 2002, um fórum
qualificado de lideranças
nacionais para discutir as
tendências - manifestas ou
submersas que
nortearão o setor. É o Semi
nário Tendências do
Cooperativismo Contempo
râneo no Brasil que, em sua quarta edição, será
realizado em Florianópolis dias 15 a 18 deste
mês de novembro, sob égide da Organização
das Cooperativas Brasileiras (OCB), tendo como

. anfitriã a Organização das Cooperativas do Es-
tado de Santa Catarina (Ocesc).

E o evento mais importante do sistema
cooperativista nacional. Foi esse Seminário que

. estabeleceu, ano passado em Cuiabá, que o

"COoperativismo é economia social". E conceituou
." a economia social como ações protagonizadas

por organizações voltadas às pessoas, fulcrado
nos princípios e valores cooperativistas, para o

bem-estar da comunidade, promovendo o equilí
brio tanto entre eficiência econômica e eficácia
�ocial, quanto entre independência individual e
Interdependência coletiva, além de gerar desen
volvimento e eqüitativa distribuição de renda.

O Seminário estabeleceu quatro tendênci
as dominantes: a profissionalização da gestão,
? trinômio educação/comunicaçãolinformação, a
Intercooperação e a preocupação com a comu-

Em contrapartida, vemos uma policla monossilábica, que
se restringe ao "Estamos investigando".

A situação é grave, os discursos precisam Ser mais
enfáticos. Vereadores, prefeito, empresários, comerci
antes e principalmente, a população, precisa cobrar
ações do Estado, responsável maior pela sequrança
pública, ações no sentido de otimizar nossas polícias. E
preciso treinar, formar investigadores, incentivar o efe
tivo e adequá-los a realidade local, criando um plano
estratégico de rondas e investigações.

O concurso para policiais civis, inicialmente marca
do para esse mês, mas que foi adiado para janeiro de
2006 por questões burocráticas, é o primeiro sinal de
reação do Governo. Desse concurso, deve sair um de
legado para a Comarca, que há anos espera um co

mandante.
O Governo, no entanto, momentaneamente, tem um

plano maior para Canoinhas. Deve começar a ser

construído ainda esse ano um Presídio Regional na ci
dade. Lamentável. A violência cresce na cidade, recla
mamos, e ganhamos um presídio. O Governo remedia
a situação, sem conhecer a causa do problema.

Gross, que aconteceu há um mês é mais um exemplo
de ineficiência da polícia. Conversando com a família
essa semana, nossa reportagem acompanhou a aflição
de quem vive ·há um mês sem informações de um ente

querido. Sabe-se que a Polícia Civil prendeu dois sus

peitos, mas a família não sabe absolutamente nada do
que os presos disseram a Polícia. Questão de estraté
gia, investigação? Parece que não, aliás, se dependes
se de sigilo, o caso já estaria resolvido.

Generalizando a questão, quando notícias como a

que denuncia o crescimento da violência no Loteamento
Jardim Santa Cruz aparecem, percebemos que o peri
go mora ao lado. Está nos bairros, favelas, conjuntos
habitacionais, nas ruas, enfim, tomou conta da cidade.

nidade. A profissionalização da gestão compre
ende a permanente capacitação de todos os re

cursos humanos, desde os níveis estratégicos
(dirigentes e alta assessoria), até o nível
operacional (colaboradores e cooperados), bus
cando otimizar a administração da sociedade
cooperativa.

Na análise da segunda tendência, percebe
se que educação e cooperativismo formam um

binômio inseparável especialmente porque se

adota, atualmente, o conceito pleno da educa

ção continuada. A informação, por outro lado,
tornou-se principal insumo da vida moderna, ne-

cessidade vital para
viabilizar atividades profis
sionais, negócios e empre
endimentos. Poroutro lado,
a comunicação leva-nos a
concluir que conceber uma
organização e implantá-Ia
significa conceber e criar

.
fluxos de comunicação. O
comando de uma coope
rativa é, basicamente, um
processo decisório. Admi
nistrar é tomar decisões.
Tomar decisões significa
comunicar.

A terceira tendência
- a intercooperação -

exercita-se através da cri

ação de redes negociais entre as cooperativas
e entre estas e empresas privadas para a con

quista de objetivos comuns. Estimula e eleva a

competitividade das cooperativas.
A quarta tendência - Interesse pela comu

nidade - é o sétimo princípio do cooperativismo
internacional. Hodiernamente, as empresas pri
vadas e mesmo estatais adotaram esse princí
pio e, sob o rótulo "Responsabilidade Social",
criaram e implementaram campanhas destinadas
a atender a comunidade regional envolvente, num
misto de marketing, filantropia, ação social e ci
dadania solidária. As cooperativas, na conse

cução de seus objetivos, direta ou indiretamente
trabalham para promover o desenvolvimento
sustentado da comunidade local ou regional nas
quais estão inseridas. As tendências dominan
tes são, enfim, imperativos da modemidade.

Neivor Canton
Presidente da Organização das Coopere

tivas do Estado de Santa Catarina (Ocesc)

Tendências do cooperativismo
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o medo da espanhola
• •• CARLOSDAMIÃO

Os que estâo acima de uma certa idade, bem onde costumava se hospedar. "Qual é essa ave

acima, foram criados com a memória do medo de e onde vive?", pergunta um cientista. ''Talvez o
um fantasma que algumas décadas antes, em vírus esteja em pombos ou em aves canoras", ele
1918, apavorara o mundo. Era chamada de "a suspeita.
espanhola", e um simples espirro podia significar Ainda não refeito do susto, sou informado
um começo de pânico de que ela estivesse vol- por outra publicação que o H5N1, o responsável
tando, ela, a pavorosa gripe, a maior pandemia da pela onda de agora, pode sim infectar os pombos
História moderna, que dizimou mais de 20 milhões comuns, esses que se encontram na minha e
de pessoas no planeta, o equivalente a quase provavelmente na sua casa, assim como em toda
três vezes o número de mor- parte de qualquer cidade: em
tos na I Guerra Mundial. -------------- praças, varandas dos aparta-

Só no Rio, morreram 17 mentos, terraços e praias. O
mil pessoas em dois meses, que é mais grave: a possibili-
inclusive o presidente dade de terem sido atingidos
Rodrigues Alves. Embora pela epidemia já existe. Há três
chamada de "gripe espanho- anos, em Hong Kong, um deles
Ia" por ter desembarcado morreu vítima do H5N1. Se já
aqui com imigrantes vindos não fosse suficiente, foi detec-
da Espanha, a praga surgiu tado que dois outros
nos EUA, em Kansas, num freqüentadores de nossas cl-
chiqueiro de porcos. É pro- dades também são passíveis
vável que os animais tenhám da letal contaminação: os par-
se alimentado com dejetos de -------------- dais e as gaivotas.
aves e transmitido o vírus para alguém que co- Pode ser que sejam especulações alarmis-
meu a carne suína. tas ou que a minha ignorância não tenha entendi-

E não é que me voltou aquele medo infantil do direito o que leu, tomara que seja isso. Mesmo
ao ler que pesquisadores americanos acreditam assim fiquei com um gosto de apocalipse naboca,
que o vírus da gripe aviária de agora seria da lembrando minha mãe, muito religiosa, invocando
mesma espécie daquele de 1918? Ao realizarem seus santos e dizendo que a "espanhola" e ou-
o trabalho de reconstituição, partindo de material tros flagelos estavam previstos na Bíblia. Ela só
encontrado em solo gelado - tecido do pulmão não me avisou que haveria de chegar o tempo em
retirado de dois soldados e de uma mulher esqui- que, entre todos aqueles que voam, os que ainda
mó - eles teriam descoberto algumas caracte- iriam oferecer menos perigo seriam os aviões de
rísticas idênticas entre as duas gerações, a de carreira.
ontem e a de hoje. Em outras palavras, o inimigo
seria um só. O problema é saber quem é ele e Zuenir Ventura

Publicado em 16 de novembro de 2005 no

jornal O Globo.
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do de cassação, está tendo um efeito

positivo. "Como sempre algumas Leis
pegam, outras não. Talvez os candi
datos não esperavam que a LRF fos
se colocadaem prática", arriscaBauer.
O professor, no entanto, aponta a fal
ta de conhecimento da Lei por parte
da equipe que assessorou os candida
tos como um possível fator gerador
do festival de pedidos de cassação.
"A Lei toma a fiscalizaçãomais trans
parente, não é burocracia inútil". Para

ele, a oposição cumpre com seu papel
de denunciar. "Cabe aJustiça julgar a
denúncia", sustenta .
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Sexta-feira, 18denovembrOde2oosj
F;;;i��processos e cassações dificulta
trabalho de prefeitos no Planalto Norte
Na região, Mafrapassoupor uma nova eleição, osprefeitos de Canoinhas, Papanduva eMonte Castelopassaram o ano

na corda bamba e oprefeito de RioNegrinho não agüentou apressão e renunciou

CANOINHAS - Depois de en
frentar um processomovido pela opo
sição que atribuía uso damáquina pú
blica em campanha, o prefeito de
Canoinhas Leoberto Weinert

(pMDB), não está totalmente livre da
Justiça. Mais uma vez o PP o proces
sa por tentativa de uso do dinheiro

público para pagamento de promessa
de campanha.

O processo ainda não foi julgado
e deve se arrastar até 2006.

Weinert, no entanto, não é o único
prefeito a trabalhar sob a ceifa da cas

sação. Segundo o Tribunal Regional

Eleitoral, 303.717 eleitores em 16mu

nicípios catarinenses ainda não sabem
se a eleição do ano passado valeu.

É o caso de Rio Negrinho, que
passapela situaçãomais complexa no
PlanaltoNorte. No mês passado, pres
sionado pelo processo que pedia a

cassação do seu registro de candida

tura, aceito peloTRE,AlmirKalbusch
acabou renunciando sem recorrer. Seu

vice, Abel Schroeder assumiu e re

correu ao Tribunal SuperiorEleitoral.
Se a chapa for cassada, uma nova elei
ção terá que ser realizada em Rio

Negrinho, a exemplo do que aconte-

ceu emMafra, em janeiro. Prefeito
reeleito Carlos Scholze perdeu o car

go nas duas instâncias - Estadual e
Nacional- e JoãoAlfredo Herbst, da
linha maismoderada doPTB, mesmo
partido de Scholze, foi eleito na elei
ção substituta.

A situação parece estar resolvida
somente emPapanduva eMonteCas
telo. Humberto Ribas em Papanduva
e Sirineu Ratochinski emMonte Cas

telo, enfrentaram processos semelhan
tes, caracterizados por uso damáqui
na pública em campanha, facilitado
pelo fato de .os dois terem sido

...--------10 QUE A OPOSiÇÃO ALEGA?

CANOINHAS
A três dias daeleição, oentão can

didato avice-prefeitoEdmilsonVerka
(PSDB) teriaprometido aos acadêmi
cos queestudam emUnião daVitória

PR, pelo menos 30% do valormensal
do transporte, caso ele e Leoberto
Weinert (pMDB) fossem eleitos.Ao
tentarpassarpelaCâmara dosVerea
dores um projeto deLei que instituía a
contribuição, a chapado eleita foi pro
cessadapeloPPpor suposta tentativa
de usar dodinheiropúblico para pa
garpromessa de campanha

Como está o processo? Aguar
dando primeira audiência

PAPANDUVA
Humberto Ribas (PMDB) foi

acusado de, na inauguração de um
Centro deMúltiploUso, obracusteada
pelo Governo do Estado com

contrapartidadomunicípio, fazercarn
panhapara a reeleição. O uso de fai
xas de campanha e uma fita de vídeo
seriam as provas da oposição. O juiz
daComarca chegou a cassar o regis
tro de candidatura deRibas, que nem
chegou a sair daprefeitura, já que ga
nhou o direito que aguardar ii decisão
doTRE no cargo. O recurso foi aceito
em junho eRibas continuano poder.

Como está o processo? Oposi
çãorecorreu aoTribunalSuperiorElei-

toral.

MAFRA
Carlos Scholze (PTB) foi cassa

do por ter comprado espaço em um

jornal, a fim de divulgar obras de seu
governo; O processo foi um dosmais

rápidos, tanto que Scholze nem che

gou a assumir o segundomandato. Na
eleição substituta, em9 dejaneiro, João
AlfredoHerbst (pDT) foi eleitoprefei
to.

"Comó está o processo?Resolvi-

MONTE CASTELO
Sirineu Ratochinski (PSDB) foi

acusado de fazer campanha com re

cursos públicos ao pagar um infor
mativo da prefeitura com dinheiro

público. Ratochinski foi absolvido
pelo juiz da Comarca, decisão

.

ratificada pelo TRE.
Como está o processo? Oposi

ção recorreu aoTribunal Superior'
Eleitoral.

RIONEGRINHO
Almir Kalbúsch (pMDB) renun

ciou em outubro depois de serderrota
dóem três instâncias-Comarca,TREe
TSE. Kalbusch é acusado de irregulari
dades durante acampanhaeleitoral do
anopassado, qi,Iando aprefeituraman
tinhaumprogiatpadiário denotícias

..

na

Rádio dornunicípio, o que caracterizou
, propaganda institucional dentro dope
ríodo eleitoral; vetado pela legislação.
Abel Schroederassumiu aprefeiturae
aguardajulgamento do TSEpara o se
gundo recurso impetrado pela chapa.

Como está o processo?Vice-pre
feito aguarda decisão do Tribunal Su
periorEleitoral.

reeleitos.
Nametade do ano, o TribunalRe

gional Eleitoral absolveu os dois. No
caso de Papanduva, um fato raro, já
que o juiz da Comarca havia cassado
o registro de candidatura de Ribas. O
TRE costuma referendar as decisões
do juiz de Comarca.

EFEITOPOSITIVO
Para o coordenador do curso de

Gestão Pública da Universidade do
Contestado (UnC) Adriano Bauer, a
Lei de Responsabilidade Fiscal, que
embasou todos os processos de pedi-

FuncionalismodeMafra terá
benefícios comnovo regimejurídico

MAFRA-OprefeitodeMafraJálo
AlfredoHerbstencaminhouàCâmara
deVereadoresumprojetodeleicomple
mentar, dispondo sobreoRegimeJurí
dicoÚnico dos Servidorespúblicosdo
municípiodeMafra,autarquiase funda
çi5esmunicipais.Apropostafoidebatida
semanapassadaemaudiênciaenvolven
doos vereadores componentesdaCo
missãodeLegisIaçãoeJustiçaefimcio
náriosrepresentantesdetodasassecreta
riasmunicipais.

Deacordo comoprefeito, o atual
EstatutodoServidorMunicipalestáem
vigorhá 14anoseporissorequeraltera
çi5esparaadaptar-seaordemjurídicavi
gente, que sofreumodificaçõesnesse
período,emfunçãodeemendasconsti
tucionais,alémdemodifiaçõesnotexto
oiginal

Oprojetodeleicontémmodifica
ções substanciais, comoporexemploa
adequação do tempo de estágio
probatóriopara três anos; inclusãodo
institutodarecondução,queéoretomo
doservidorestávelaocargoanteriooren
teocupadoquando inabilitadoemestá
gioprobatório,relativo aoutrocargoou
nocasodereintegraçãodoanteriorocu
pantedo seucargo.

Urnadasprincipaispreocupações
doprefeitoJangofoiareorganizaçãodo
capítuloque tratadas vantagens, como
indenizações, gratifiaçõeseadicionais.

Noprojeto foi incluídocomo indeniza
çãoovale-transporte.importaotebeneff
cioparaaquelesservidoresdemenonen
da, sendo sugeridopeloSindiserveque
foiprontamenteacatadopeloExecutivo
M�

O projeto de lei excluio capítulo
que tratavada aposentadoria, tendoem
vistaleiespecí:ficaquedisciplinaoregi
mepr.úpriodePrevidênciadosServido
resmunicipais.

Outrairn{xlrtantealteraçãoprpos
ta pelo Executivo foi a criação de

percentuaisdoadicionaldeinsalubrida
de,jáqueaomissão doestatuto vigente
impedeo seupagamento,prejudicando
osservidoresque,mesmo trabalhando
emcontatocomagentes insalubres,não
têmaretnbuiçãodedireito.

Anova legislaçãovaiestabelecer
aindanívelderemuneraçãocornobase
decálculodoabonofamiliar;dispositivo
pennitindohooírioespecialparaoservi
dorportadordedeficiência,bemcorno.

ao servidorquetenhacônjuge, filhoou
dependentepOOadordedeficiência

.

SegundoHerbst, as falhasexisten
tesnotítuloquetratadoRegimeDiscipli
narforarn corrigidasnonovoprojeto,

-

umavezqueasmesmasgeramfreqüen
tesnulidadesnosprocedimentosadmi
nistrativos.Oprojeto seráagorasubme
tidoaapreciaçãodoplenáriodaCâmara -

deVereadores.

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA.
Fones: (47)3026-4848/9916-6689

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com
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Entidades cobram
compromisso assumido por
Weinert em campanha
Documento assinadopelo então candidato aprefeito, compromete
Weinert a cumprir diretrizes sugeridaspor 15 entidades canoinhenses

CANOINHAS -CâmaradosDiri

gentesLojistas (CDL), LionsClubeOuro
Verde, Organização dosAdvogados do
Brasil seção Canoinhas (OAB),Associ
açãoComercial e Industrial (Acic), são
�nas quatro dasmais respeitadas enti
dades canoinhenses.

Em setembro de 2004, essas e ou
tras 11 entidades elaboraram um docu

mento dequatropáginas no qual estabe
leciammais de 20 diretrizes que gostari
am de ver seguidas comometas do pró-

. ximoprefeito.
Os quatro candidatos - Leoberto

Weinert (pMDB), JoãoRosaMuller(pP),
DidiEcker(pR) eSérgioMoreira (PI)
assinaram odocumento.

Depois das eleições, onze meses
depois da posse deWeinert, no entanto,
odocumento parece estar fadado ao es

quecimento.
O presidente do Sindicato do Co-

Vier: "Documento precisa ser

cumprido"
.

mércioVarejista deCanoinhas eRegião
(Sincovac)Moacir Fedalto de Paula e

Silva, um dos maiores entusiastas do

documento, se sente ofendidopelo trata
mento nulo que oprefeito deu ao docu
mento. "Asidéias caíramnoesquecirnen-

BINGÃO DO HOSPITAL
SANTACRUZ

Ajude o Hospital e ganhe muitos prêmios

to", lamenta.
Uma daspropostas quenão depen

dem de recursos estruturais e financei
ros, é apontado porMoacir como um
dos fatores quemostram amávontade
deWeinert para com o documento que
elemesmo assinou. "Pedimos quemem
bros das entidades que assinaram os do
cumentos prestassem assessoria às Se
cretariasmunicipais,masninguémrece
beu convite para assessorar ninguém",
lamenta.

Ismael Carvalho, presidente da

CDL, é mais ponderado. "Temos que
analisar o contexto, nem sempre o que
imaginamos é real". Pormais que com
preendaa importânciadeWeinerthonrar
o compromisso,Carvalhopondera: "Ele
(Weinert) não éobrigado acumpriroque
estáno documento, faz sepuder".

Para o presidente daAcic Romeu
Vier, o cumprimentodo documentopre
cisa sercobrado.Vier, no entanto, enten
de que é preciso darmais tempo para
Weinert se adequar àprefeitura. ''Ele tra
balhacomoPPA (planoPlurianual) pas
sado, somente anoquevem irá trabalhar
comumPlano elaborado em seu gover
no", ameniza. Vier disse ainda que as

entidades que assinaram o documento
devem voltar a se reunir e rediscutir o
documento adiante.

Nossa reportagem procurou
LeobertoWeinert (pMDB) namanhãde
ontem,mas ele estavaem reunião ama
nhãtoda.

PRINCIPAffiPONTOSDO
DOCUMENTO:

Incentivo ao turismo ru-
ral;

Incentivo a criação de
uma indústria cerâmica;

. Incentivo a criação de
uma cooperativade alimentos pré
cozidos;

. Instituir o Simples (siste
ma de arrecadação de tributos no
comércio)municipal;

Criação de condomínios
empresariais e incubadoras, apoi
ando as empresas que estão co

meçando..

Panif"icio
Pão de Lõ
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃEs ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTíSTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 fone:(47l 3622-4082

Liminardecreta indisponibilidade
de bens de ex-prefeito deMonte
CarIo e de dois advogados

MONTE CARLO - Ação civil
públicapor ato de improbidade ad

ministrativa, ajuizadapeloMinisté
rio Público de Santa Catarina

(MPSC), resultou na decretação de
indisponibilidade de bens deMarcos
LealNunes, ex-prefeito de Monte

Carlo, e dos advogados Paulo
Roberto Pires Ferreira, procurador

. domunicípio na gestão de Nunes, e
Péricles Luiz Medeiros Prade. A
liminar foi requeridapelo promotor
de JustiçaDiógenesVianaAlves e
deferidapelo Juiz deDireito Marcos
Bigolin, daComarca de Fraiburgo,
para garantir o ressarcimento ao erá
riomunicipal deR$ 67,5mil. O va

lor corresponde ao total pago pelo
município aPrade, em razão de con
trato firmado em 19 de novembro de
2003 com dispensa indevida de lici
tação, conforme argumentouAlves.

No julgamento do mérito da

ação, o promotor de Justiça requer a
decretação danulidade do contrato e
a condenação dos três às penas pre
vistas no artigo 12, inciso Il, daLei
n° 8.429/1992, por infração ao arti
go 10, inciso oitavo, damesma nor
ma: "ressarcimento integral do dano,
perda dos bens ou valores acresci
dos ilicitamente ao patrimônio, se
concorrer esta circunstância, perda
da função pública, suspensão dos
direitos políticos de cinco aoito anos,
pagamento demultacivil de até duas
vezes o valor do dano e proibição de
contratar com o Poder Público ou

receber benefícios ou incentivos fis
cais ou creditícios, diretaou indireta-

mente, ainda que por intermédio de

pessoajurídicadaqual seja sócioma
joritário, pelo prazo de cinco anos".

Conforme o promotor de Justi
ça, a contratação dePrademediante
inexigência de licitação, para atuar
em processos nos quais omunicípio
de Monte Carlo era parte, ocorreu
fora das hipóteses previstas em lei.
"A singularidade do objeto é requisi
to da inexigibilidade de licitação, ao
contrário da notória especialização,
que constitui requisito de contratação
do prestadordo serviço", completou
Alves, concluindo que "os proces
sos - aqueles que ainda estavam em

tramitação e nos quais omunicípio
era parte - não apresentavam com

plexidade, de modo apermitir que
qualquer advogado possuidor de ra
zoável formação técnica deles se

desincumbisse, não se revestindo o

serviço de natureza singular".
Além disso, dos 36 processos

quePrade teria de acompanhar, con
formemencionado no procedimento
de inexigibilidade de licitação e no

contrato, em apenas 12 omunicípio
era parte ou interessado e, destes,
apenas seis estavam tramitando na

época do contrato, sendoqueem três
deles o advogado já atuava desde
maio de 2003, afirmou o promotor
de Justiça. Por outro lado, "Péricles
Prade foi constituído defensor de .

Marcos Leal Nunes em pelomenos
seis das inúmeras açõespenais e ações
por atos de improbidade administra
tivanas quais o ex-prefeito deMonte
Carlo é réu", completouAlves.

Corpo deBombeiros dePortoUnião
recebe viatura

CANOINHAS-Nasexta-feira, 11,
no quartel do 3.° Batalhão de Polícia
Militar, o Governo do Estado entregou

_ umamoto para auxiliarno atendimento

emergencial doCorpo deBombeiros dr
PortoUnião.A entrega foi realizada no
batalhão do Corpo de Bombeiros de
Canoinhas. Namesma solenidade foi

entregue um caminhão tanque novo no
valor deR$ 300mil para os bombeiros
deCanoinhas.

O comandante doCorpo deBom-

beiros dePortoUnião, tenenteAdriano,
recebeu a chave damoto dasmãos do
secretário regionalBeneCarvalho e do

deputado estadual AntônioAguiar. A '

moto deve facilitar os trabalhos em ati
vidades emergenciais.

Namesma solenidade, aconteceu a
formatura doCorpo deBombeiros Co
munitários de Canoinhas, seguido da

entrega de honrarias comomedalhas e
premiações aos que se destacaram em

serviço.

Antonio Aguiar, Leoberto Weinert, Rafael Mira�do e Antonio Tsunoda
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ESPECIAL"
POLÊMICA Projeto de construção de um Centro de Controle de Zoonoses está em Brasília

A cidade dos cães perdidos
Cinco meses depois de aprovada, Lei que responsabilidade opoder
público de Canoinhaspor cães e gatosperdidos ainda não saiu dopapel

éANOINHAS - Sancionado em

junho desse ano pelo prefeito
LeobertoWeinert (pMDB), projeto de
Lei do vereadorBeto Faria (pMDB);
que responsabiliza o poder público
por cães e gatos que estejam vagando
pelas ruas domunicípio, aparentemen
te sem dono, ainda não saiu do papel.

Conforme a Lei, que dispõe so

bre o controle e proteção de popula
ções animais e prevenção de zoonoses,
fica proibida a permanência, manu
tenção e trânsito de animais nos

logradouros públicos ou locais de li
vre acesso ao público. Só seria per
mitida a permanência de cães e gatos
vacinados, com registro atualizado e

com coleira com plaqueta de identifi
cação, conduzidos com guiapelo pro
prietário ou responsável, com idade e

força física suficientes para controlar
osmovimentos do animal.

Burocraticamente, aLeijá está
em vigor. Na prática, por enquanto,
nada foi feito. Tanto que namanhã de

quinta-feira, 10, nossa reportagem
flagrou pelo menos 12 cães, lidera
dos por 'Cristão', famoso por
perambular pelo centro da cidade,
quase sempre acompanhado de cães
menores.

O problemamaior, que mais pre
ocupa a população, são cães raivosos,
que perambulam e atacam transeuntes.

- POSSÍVELSOLUÇÃO
Vereador Beta Faria reconhece a

morosidadeem se colocaraleiemprá
tica,mas explicaque elemesmo está se
empenhando para colocá-la em vigor.

Cristão: símbolo do abandono

Háduas semanas, Beta e o veterinário
da SecretariaMunicipal de Saúde Ed
sonHaguns, estiveramemBlumenau e
São José dos Pinhais-PR, a fimde co
nhecer como funcionaLei semelhante,
criada nas duas cidades.

"EmBlumenaupercebemos que a
situação está no mesmo patamar de
Canoinhas, mas em São José dos Pi
nhais pudemos ter uma boa visão de
como aLei funciona", explicaBeto.

FrnanciadopeloGovernoFederal, a
cidadeparanaenseaiouumCentrodeCon

troledeZooneses(CXZ),ondeanimaisserÍl
dono São sacrificados, alémdehaverpro
gramas decontrole de roedores, insetos e
animaispeçoi1hentoserngeral.

Beto diz, no entanto, que em

Canoinhas o objetivo não é sacrificar
animais abandonados. 'Vamos focarna

conscientização e controle de natalida
de desses animais", revela. Para isso, a
Lei contacomo apoio do curso deVete
rinária daUniversidade do Contestado

(UnC). No início dessesmês, acadêmi
cos do curso jáderam oprimeiro passo
para: controlar o número de animais
abandonados. 14 cães foram castrados

pelos acadêmicos (leiamatéria abai-

xo). "Além das castrações, precisamos
conscientizar a população a não aban
donaros animais.Muitas vezes o pai dá
um cachorroparao filhonoNataledois,
trêsmeses depois extravia o bicho por-

.

que ele estámuito grande ou incomo
da", ponderaBeto.

PROJETOFSTÁEMBRASÍIJA
A Secretaria de Saúde de

Canoinhas jámandouparaoMinistério
da Saúde, o projeto de construção do
Centro de Controle de Zooneses de
Canoinhas. Enquanto averbaparaaobra
não chega, segundo Beta, essas ações
preventivas devem ser colocadas em

prática
Beto, no entanto, adverte: "OCen

tro de Controle de Zooneses não é a

solução, é preciso que a população se

conscientize, apóie a castração de ani
mais e não os abandone, senão o sacri
fício seráeminente", admite.

Arquivo

Beto: foco na conscientização

Acadêmicos começamprojeto de castração de animais
Programa é desenvolvido em parceria com PSF de Canoinhas

CANOINHAS - Alunas da 7afase
do curso deMedicinaVeterináriadaUnC
Canoinhas/Porto União estão castran
do cães e realizando a desverminação
deanimais em comunidades carentes do

município. O projeto é subsidiado pelo
HospitalUniversitário e conta com o

apoio do Programa Saúde daFamília
daSecretariaMunicipal deSaúde.

O projeto iniciou em setembro e já
castrou 14 cachorras.Ameta até o final
do ano é castrar em tomo de 30 ani
mais.As alunas são orientadas pelopro
fessoresLuizMário Fedalto, Hamilton
Wendt, SimoneWendt e Itaíra Susko.

Segundo a professora Simone

Wendt, oprojeto está atingido os objeti
vos. "A avaliação éaltamente satisfatória,
tendo em vista a boa receptividade que
as acadêmicas estão tendo dentro das
comunidades e além do que aparteprá
tica, que é fundamental para a formação
profissional das alunas".

As famílias que teriamos cães cas
trados foram selecionadas pelos profis

-

sionais dos PSFs. A iniciativa do curso
deMedicinaVeterinária contribui parao

Divulgação

-

Equipe de acadêmicos da UnC com uma das famílias que tiveram
seu cão castrado

aumento daqualidade de vida dapopu
lação deCanoinhas, "Apreocupação dos
alunos em proporcionar auxílio a co

munidades carentes é o verdadeiro sig
nificado doexercício da cidadania", afir
ma aprofessoraWendt.

O Curso deMedicinaVeterinária
da UnC Canoinhas/PortoUnião tam
bém está elaborando outros projetos

que busquem amelhoria de qualidade
de vida da comunidade. No ano que
vem estará sendo desenvolvido um

projeto para o controle de sarnas dos
animais domésticos, no bairro de São
Cristóvão, em Três Barras.A iniciati
va deve contar com o apoio da prefei
tura de Três Barras e do Laboratório
Vetbrands.

.. .
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* PelaLei ficaproibidaapermanência,manutenção e trânsito de animais
nos logradouros públicos ou locais de livre acesso ao público. Só seriam
permitida apermanênciade cães e gatos vacinados, com registro atualÍzado e
contendo coleira com plaqueta de identificação, conduzidos com guia pelo
proprietário ou responsável, com idade e força física suficientes para contro
lar osmovimentos do animal. Os cães perigosos deveriam usar focinheira
* Todos os animais que não possuírem licença, que apresentarem suspeita de
seremportadores de zoonozes, que estiverem sendo submetido amaus tratos

por seu proprietário, mantidos em condições inadequadas de vida ou aloja
mento ou que forummordedorvicioso, condição esta constatadapelaAuto
ridade ou comprovadamediante dois oumais boletins de ocorrênciapolicial,
serão apreendidos e enviados ao Centro deControle de Zoonozes para tria
gem que será feita obrigatoriamente por Médico Veterinário.
* Os animais apreendidos seriammantidos em cariil público, com todas as

condições de alojamento, alimentação, e cuidados veterinários, à disposição
de seus proprietários por cinco dias, e poderiam ser resgatados, vendidos em
leilão ou adotados. Já os animais com doenças ou lesões físicas graves e

irreversíveis, agressivos, bem como sanitariamente comprometidos de forma
a tomar inviável sua sobrevivência saudável, poderiam sofrer processo de j

eutanásia de imediato, devendo oMédicoVeterinário emitir laudo técnico
consubstanciando a decisão.

* Os estabelecimentos de comercialização de animais vivos, com fins
não alimentícios, ficam sujeitos àobtenção de laudoemitido pelo órgão Sani
tário responsável, renovado anualmente.

* Também é proibido o uso de animais feridos, enfraquecidos ou doen
tes, em veículos de tração animal e os animais utilizados em circos deveriam

passarporvistorias, para verificar se não estão sendo maltratados.
* Se alei for desrespeitada, os infratores estariam sujeitos a advertência;

multa; apreensão do animal e interdição total, ou parcial, temporária ou per
manente, de locais ou estabelecimentos.

OCentro de Controle de Zoonoses (CCZ) é o órgão responsável pelo
controle de populações de animais domésticos (cães, gatos e animais de
grandeporte) e controle depopulações de animais sinantrópicos (ratos,mos
quitos emorcegos, entre outros), visando o controle das doenças transmiti
das (zoonoses e doenças transmitidas por vetores) e agravos provocados por I

estes animais.
Podem servir tambémcomo controladores doAedes aegypti (mosquito

transmissor da Dengue), de roedores urbanos (Rattus rattus ou ratos de

telhado,Rattus norvergicus ou ratazanas eMusmusculus ou camundongos)
e tambémpelaVistoriaZoosanitária.

No caso dos cães e gatos, o CCZ deve recolhê-los das ruas e trancá-los
emumcanil. Geralmente, os animais adoentados são sacrificados (eutanásia)
e os sãos são castrados e colocados para adoção.

Os animais são fontes de inúmeras doenças, quepodem ser transmitidas
aos homens. Entre as principais zoonoses estão a raiva, a leptospirose, além
de algumas verminoses.

.

O convívio das pessoas com animais saudáveis proporciona segurança à

saúde das famílias. Já a castração dos animais evita o abandono dos animais
nas ruas.
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HSC precisa de pelo menos R$ 700 mil para estruturar UTI

Hospital Santa Cruz em busca
de credenciamento para UYI
Em reunião na quinta-feira, 10, diretoria doHSCpediu ajuda dos
municípios vizinhospara ampliar e regularizaro atendimento da UTI

Arquivo

CANOINHAS-FncontroreaIizado

na noite de quinta-feira, 10, no Centro
EmpresarialdeCanoinhas, reuniuprefei
tos, secretáriosde saúde, representantes de
entidadespúblicas edeclasses ligadasà
áreadasaúde.Areuniãofoiconvocadapela

J' diretoriadoHospitalSantaCruz.Oobjeti
vofoide tomarpúblicoanecessidadeque
oHSCtemdeest:ruturnraUnidadedeTern

piaIntensiva (UTI) doHospital. ''Naver
dade nós já fazemos esse trabalho, basta
regularizarmos,�os adequarmos às nor
mas do SistemaUnico de Saúde (SUS),
para podermos requerer o repasse para
manutençãodaUIT',explicouoconsultor
externodoHSCAgenorCristofoJi

Oconsultorse refereaurnrepassede

'R$213,pordiareferenteacadaleitoocu
pado.Umvalorsubstancioso,masquenão
resolve todaasituação. ''Mesmoassim te

remosprejuízo,masnadaque secompare
ao prejuízo que temos hoje", pondera
CristofoJi

Hoje,oHSC temseteleitosnaUI1O

Hospitalarcacom todas asdespesas,jáque
oSUSnãorepassanenhumaajudadecus
topornãoreconheceralegalidadedaun
''Problemamaioré que se não nos ade

quarmos àsnormasdoSUS, teremosque
fecharaUIT',alertaCristofoli.

Aliança: Diretoria do HSC espera sensibilizar municípios vizinhos

AITOINVFSI1MENTO
Para deixar aUTI doHSC dentro

das normas exigidas pelo SUS, oHSC
teráquegastarporvoltadeR$700 rnil.O
projeto da administração do HSC é de

ampliaraUTlparadez leitos.Emcumpri
mento às normas, oHospital terá que ter
um médico permanente na UTI,
intensivistas, fisioterapeutas, nutricio
nistas eenfermeirasespecializadas. Tudo
isso deve gerarumadespesaextradeR$
30milpormês.

A vantagem, alémdaverbadoSUS,
,

vem tambémcomapossibilidade deo
HSCpodersecredenciarcomoreferência
emáreascornotraumatologiaeortopedia

A diretoriadoHSCpropôs na reu-

niãodequinta-feira,umaparceriaentre os
,

municípiosvizinhos,paraoficializaroque
na prática já acontece há tempos - a

regionaIizaçãodaUTldoHSC.Dessafor
ma, seriapossível aoHSC captarrecur
sos dosmunicípios vizinhosparamanter
aUTl.

Atéomomento, aadministraçãodo
Hospitaljá temduaspossibilidadespreli
minares.OdeputadoestadualAntoniode
Aguiar(pMDB)vempleiteandoverbade
R$120milparaqueaUTlcomeceaser
estruturada.OutrosR$120mil devemvir
doBingãoqueacontecenodia 11 dede
zembro. O restante, espera adireção do
HSC, venhadósmunicípiosqueusufiui
rãodanovaUTl.

MODA

lrlneopclltana é destaque na ,Europa
Flávia Grosslfotografoupara uma dasmais importantespublicações demoda daEuropa

IRINEÓPOUS - A revista inglesa .

YouMagazine, uma das mais impor
tantes divulgações demoda internacio
nal naEuropa, foi àParis para escolher
ummodelo que atendesse seuspadrões
de beleza para urna seção de fotos que
ilustrasse a sua edição do mês de outu

bro de 2005. Entre dezenas de jovens
modelos pertencentes à agência
Metropolitan francesa, escolheramuma

jovemmodelo, estreante no circuito in
ternacional.

-.I- Trata-se da nossa compatriota e

conterrânea, FláviaDanielleGrossl
(L 'Equipe de São Paulo), que comple
tou 18 anos dia 25 de julho em Paris.
Ela é nascida em Irineópolis, filha do
ex-prefeitoOscarEugênioGrossl, fale
cido em maio desse ano e Walfrida
LatschGrossl, de tradicionais farnílias
domunicípio.

Flávia acaba de voltar aParis para
novos desfiles para famosas boutiques
damoda local, apósuma temporadabem
sUcedida de quatro semanas emMilão
(Norte da Itália).

Nas fotos da YouMagazine, Flá
via fotografou seguindo a tendência
ImartNoveau, de inspiração daCristian
bior daModaValenciana (Clássicos),
tendo ao fundo aTorreEifel, ruas e vi
elas famosas da capital francesa, além
do rioReno.

'·>'a·

Correio do Norte

Restabelecido atendimentonoPSF

dobairro São Cristóvão
PAPANDUVA - ASecretariade

SaúdedePapanduva, desencadeoudi
versas ações no sentido de
incrementaro atendimentoprestado'
no Posto de Saúde do Bairro São

Cristóvão, unidade estaque alémdo
SãoCristóvão, prestaatendimento às
localidades dePassoRuim,Queima
dos, Rio da Ponte,Arroio Grande,
Arroio Fundo, Palmito, Campiria
Jungles, FlorestaSão João eFloresta
deCima. Segundo informouaenfer
meiraMarileneBenâncioPaul, coor
denadoradoProgramaSaúde daFa
mília(psF)noSãoCÍistóvão,osprin
cipaisprogramas desenvolvidos são
os seguintes: Programaconsultas e
visitasmédicasemclínicageral-aten
dimento prestado nos Postos: São
Cristóvão, Floresta São João e Pal
mito;ProgramaObstetríciaePré-Na
tal-Atendimentoprestado noPosto
SãoCristóvão;ProgramaSaúdeBu
cal;ProgramadeAgentesComunitá-

rios de Saúde (pacs); Programa de
Vacinação para adultos e crianças;
Programapreventivo do câncer de
colo de útero emama; Programa de
controle das doenças sexualinente
nansmissfveis.Programadepuericul
tura - acompai:Jhamentodocrescimen
toedesenvolvimento dacriança;Pr0-
gramade diagnóstico e acompanha
mento da tuberculose e hanseníase;
Programa de educação em saúde
Palestras direcionadas aosadolesceu
tes sobre sexualidade,DSTs e gravi
dezprecoce, higiene bucal epreven
ção da cárie dentária, realizadas nas
escolas do bairro e demaíslocalida
des integrantes do PSF São Cristó
vão;ProgramaSaúdeMelhor-Teatro
de fantoches, dinâmica de grupos,
grupos de hipertensos, diabéticos,
gestantes, idososeoutros, paraacom
panhamento eorientação de ativida
des saudáveis objetivandomelhor
qualidadedevida aospapanduvenses.

,;.}'"

Teatro de fantoches, uma das atividades desenvolvidas no

Programa Saúde Melhor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura de Três Barras
executa obras no parque
industrial da se 303
Trabalhos de tubulação e abertura de acostamento iniciaram na semana

passada e devemprosseguir até ofinal do mês de novembro

TRÊS BARRAS - A prefeitura de
Três Barras, por meio da Secretaria

Municipal deViação, Obras e Serviços
iniciou na semanapassada a execução
de obras de tubulação e aberturadeacos
tamento numa extensão de 415metros,
em frente à MadeireiraBrasnile, locali
zada no parque industrial, naSC 303.A

expectativa é de que os serviços prossi
gamaté o final do mês de novembro.A
obravisamelhorar o acesso de automó
veis e caminhões às indústrias instala
das próxima ao local, bem como, ga
rantir a segurança dos pedestres e ci
clistas que transitam naquele trecho.

O engenheiro civilAcirDêquech,
responsável pela elaboração do projeto,
afirma queestá sendo feita a abertura de
uma valeta e sendo recolocados tubos
com40 centímetros de diâmetro em di-

Divulgação

Maquinas da prefeitura estão trabalhando no local desde
a semana passada

versos trechos. Ele destaca ainda que o

objetivo é preparar o local para que em
breve sejaconstruídaumaciclovia, aten-

dendo assim, uma antiga reivindicação .

da população domunicípio.

Três Barras participa deCongressoNacional de
Educação
Professora Maria Aparecida Prado Brito, responsável pelo
setor pedagógico/artes da Secretaria de Educação, Cultura
e Esporte é a representante do município

T_RÊS BARRAS - Iniciou na

manhã de quarta-feira, 16, e pros
segue até hoje, em Joinville, o Con
gresso Nacional de Educação -

Compromissos, Perspectivas e De

safios. O evento, que reúne profis
sionais de educação de todo o País,
visa apresentar novas metodologias
de ensino aos participantes, garan
tindo assim, maneiras de facilitar o
aprendizado dos estudantes.

O município de Três Barras está
sendo representado no congresso

pela professora Maria Aparecida
Prado Brito, responsável pelo setor

pedagógico/ artes, da SecretariaMu
nicipal de Educação, Cultura e Es

porte. Segundo informa a secretária
Mona Dêquech Denk, ainda este ano
a professora deve iniciar uma série
de visitas às escolas, para levar os
conhecimentos adquiridos durante o

congresso aos demais educadores

que atuam na rede municipal de en
sino. "Nossa intenção é a de manter
todos os nossos profissionais sem

pre atualizados, para que a Educa

ção de Três Barras continue sendo

destaque e exemplo para os demais

municípios da região", conclui.

Arquivo

Maria Aparecida Prado Brito:

representante tresbarrense

Prefeitura deMafra quer regularizarpublicidade em
cartazes e outdoors

Empresários, promotores de eventos ou entidades devem procurar a prefeitura

MAFRA - A prefeitura deMafra,
no intuito de melhorar o aspecto vi
sual e ambiental da cidade, está reali
zando campanha de conscientização
sobre o uso e veiculação de propa
gandas pormeio de cartazes, outdoors
e mensagens ao ar livre de qualquer
natureza. Talmedida tem por finali
dade disciplinar a utilização dos es

paços, bem como fazer com que a lei

seja cumprida, alémde cuidar da ques
tão da poluição visual.

A propaganda em cartazes e

outdoors o assunto é disciplinado pelo
Código de Posturas do Município,
exigindo a obtenção de licençajunto
àprefeitura, bem como o cumprimen
to das normas legais e a não obser
vância dos dispositivos constantes no
Código poderá acarretar emmultas e
outras penalidades previstas em lei.

Para efetivar tal objetivo a Se
cretariaMunicipal do Desenvolvimen
toUrbano,HabitaçãoeMeioAmbien-

te solicita aos empresários, promoto
res de eventos ou entidades que se

utilizam destes meios de publicidade,
que regularizem sua situação junto à

prefeitura. Inicialmente estão sendo
enviadas correspondências solicitan
do o comparecimento daqueles que
utilizam cartazes e outdoors como
meio de propaganda, para
conscientização da necessidade de

cumprimento do Código de Posturas
doMunicípio. ,

Sexta-feira, 18 de novembro de 200

"Se as pessoas não aplaudirem seus esforços não desanime. A
maioria da platéia também dorme quando o sol, ao nascer, dá um espe
táculo todo especial"

(Tadeu Comer/atto)

FelizAniversário!
15/11 Ivani Koch
16/11 Dj Nando (98 FM)
19/11 Arilda Mielke

Amigas

As amigas super festeiras: Selma, Cris e Viviane ...

Bingão do Hospital Santa Cruz
Com apenas R$ 20 você ajuda o Hospital e concorre a prêmios incrí

veis. Dia 11 de dezembro às 14 horas, no Parque de Exposições Ouro
Verde (Canoinhas):

1 Q Prêmio: 01 Gol Geração 4, OKm
2Q Prêmio: 01 Fiat Miele Fire Flex
3Q Prêmio: R$ 8 mil
4Q Prêmio: R$ 6 mil
5Q Prêmio: R$ 4 mil
Em Bela Vista, informações com Cristina Massaneira.

Alevinos!
A Secretaria Municipal de Agricultura informa aos interessados em

adquirir alevinos, que deverão comparecer na secretaria até o dia 9 de
dezembro para fazerem seus pedidos. A entrega dos alevinos será no dia
14 de dezembro.

Cris

Destaques!
Um beijo no coração de todas as pessoas que lembraram de mim.

Gilberto em "ai bota aqui, ai bota ali o seu pezinho" agora com muita
calma.

O companheirismo de Anderson e Fernando.

Sempre adorável, Sander Stramosk
Sandra: adoramos te ver de "bececreta" hehe

Felipe: sempre prestativo.
A tão aguardada visita de Cadu Sapia (Joinville).
Um amor de pessoa, Tiago Sapia.

. Super amiga Céris Kubiaki.

Ótimo fim de semana ...

CONT.ATDS COr....'! A. COLUNA.:

isaliller@bol.colTl.br - crísmassaneiro@bol.com.br

• Correias em V= A-B-C-D e V:

e Correias sincronizadas, lamin
e Polias e Lençol de borrachas

Fone:362 ,,.�

Av. Rubens Ribeiro da SI$;
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Chuvas causam prejuízos no

interior de Papanduva
Localidadesmais atingidas estão no interior

PAPANDUVA - As fortes chuvas

que caíram na região nos últimos dias,
principalmente nas localidades do inte
riorpapanduvense, Pratinha eGuarani,

Divulgação

Várias pontes ficaram danificadas com as fortes chuvas

causaram prejuízos incalculáveis para
osmoradores, que são todos produto
res rurais. Além das estradas vicinais,
as pontes, pontilhões e bueiros foram
levados água-abaixo. O prefeito de

PapanduvaHumbertoRibas (pMDB),
determinou que as Secretarias de Infra- .

Estrutura eDesenvolvimentoEconômi
co façam um levantamento urgente de
todos os prejuízos.Mas antes do resul
tado desse levantamento, os funcioná
rios daSecretaria deObras, estão refor
mando várias pontes da localidade de
Pratinha e Guarani, asmais atingidas,
onde trabalharam durante o final de se
manapassado. O prefeito esta esperan
do a finalização de um relatório daCo
missãoMunicipal deDefesaCivil, para
decretar situação de emergêncianomu
nicípio.

SC-280: Iniciado tapa-buracos no trecho Canoinhas a
PortoUnião

CANOlNHAS - Na tarde de sex

ta-feira, 11, o secretario regional Bene
Carvalho (PMDB) esteve vistoriando
as obras da operação tapa-buracos na
SC-280, trecho de 72 Km que liga o
município de Canoinhas a Porto
União. O secretário da Infra-estrutura
Mauro Mariani, decretou estado de

emergência na rodovia, e enviou o

diretor de operação doDeinfra, Eduar
do Régua, para vistoriar e conferir os
trabalhos.

Na ponte sobre o rio Timbó em

Porto União, o revestimento de con

creto ficou comprometido e inúmeros

buracos apareceram na pista. Como o
Deinfra não disponibiliza dematerial
adequado para fazer o revestimento,
Carvalho contratou uma empresa es

pecializada para fazer uma avaliação
dos estragos e promete parabreve ini-

ciar os trabalhos de recuperação.
"Estamos acompanhando dia-a

dia os trabalhos, e como o tempo está

ajudando, em breve estaremos com a

nossamalha rodoviária recuperada",
afirmaCarvalho.

Tapa-buracos é paliativo, mas deve melhorar as condições de

tráfego na rodovia

CCOrealizaencontros regionais emCanoinhas eMafra
Em Canoinhas o encontro será pela manhã e em Mafra, à tarde

CANOINHAS - Ministério Públi
co de Santa Catarina (MPSC) realiza
rá, nesta semana, mais quatro encon
tros regionais com a finalidade de in

tensificar as ações previstas no Pro
grama de Proteção Jurídico-Sanitária
dos Consumidores de Produtos de

OrigemAnimal. Ontem, os encontros
foram nos Fóruns deVideira e Caça
dor. Hoje, é a vez dos Fóruns de

Canoinhas, às 9 horas, e Mafra, às
14h30min.

Desde 13 de outubro já ocorre
ram oito encontros regionais (Tubarão,
Criciúma, Itajaí, Joinville, Blumenau,

, Rio do Sul, Lages e São Joaquim) e
até o dia 25 destemês serão realizadas
18 reuniões. A finalidade, segundo o

coordenador-geral doCentro deApoio
Operacional doConsumidor (CCO),

procurador de JustiçaAntenorChinato
Ribeiro, é promover a integração dos
órgãos parceiros na iniciativa e padro
nizar as ações de fiscalização.

Participam das reuniões com o co

ordenador-geral do CCO os promoto
res de Justiça com atribuições na área
do consumidor nas respectivas
comarcas, representantes dos órgãos
parceiros, como Secretaria de Estado
da Fazenda, os serviços de fiscaliza
ção e autuação daVigilância Sanitária
Estadual, Companhia de Desenvolvi
mentoAgropecuário de SantaCatarina
(Cidasc), PolíciaMilitarAmbiental e
Serviço de Inspeção Federal doMi
nistério daAgricultura (SIF), além de

agentes das Vigilâncias Sanitárias e
..

Serviços de InspeçãoMunicipais.
. .

Lançado em outubro de 1999pelo

MPSC, o Programa de Proteção Jurí
dico-Sanitária dos Consumidores de
Produtos deOrigemAnimal objetiva a

retirada do mercado de produtos de
origem animal impróprios ao consu
mo (carne, leite, queijo, peixe, ovos,
mel etc), fechamento de estabelecimen
tos produtores que estejam na ilegali
dade e a conscientização dos comerci
antes e para a observância das exigên
cias legais.

A ingestão deprodutos de origem
animal impróprios ao consumo pode
ocasionar sérios problemas à saúde
dos consumidores, provocando doen
ças como salmonelose, gatroenterites,
toxinfecções alimentares, teníase,
cisticercose (que pode levar àmorte),
toxopiasmose, câncer e alterações
hormonais.

'

•

Feira Pedagógica e Cultural
Abre logo mais às 13 horas, com apresentação da Fanfarra Menestréis

do Planalto, a 8.ª Feira Pedagógica e Cultural, promovida pela EEB Horácio
Nunes. A realização desta feira, segundo a diretora do estabelecimento
Chirlei Kuiawa, "é o coroamento de todo um trabalho realizado pelos alunos
durante o ano nas diversas disciplinas". Atração paralela, é o espaço aberto
a valores locais que apresentarão suas obras. Em pauta, artesanato, arran
jos variados e pinturas.

Visita Ilustre
Ficamos honrados e felizes com a visita do colega Nilson Thomé (pro

fessor, escritor, historiador e antropólogo) aos estúdios da Milenar FM (co
munitária) de lrineópolis, semana passada. Uma das cabeças mais ilumina
das de Santa Catarina, Nilson Thomé, como um apaixonado pela história do
Contestado, participou do roteiro da minissérie global "Madeira Mamoré", que
contou parte do "truste de Farquar", cujo personagem do empresário ameri
cano Percival Farquar, foi protagonizado por Paulo Betti. Foi uma entrevista
de quase uma hora, que enriqueceu nosso parco acervo à respeito da
Guerra do Contestado.

Na foto, Nilson Thomé (C) ao lado dos comunicadores Bruna e

Osmar Antônio Hoeppers e o velho amigo e fã Lúcio Colombo

Caminho das Flores
Projeto da prefeitura de lrineópolis denominado Caminho das Flores,

começou a ser executado nesta terça-feira 15, com o plantio de 3.300
mudas de flores diversas, arranjos e cedrinhos de várias espécies. Os
trabalhos executados por uma equipe da empresa Paraíso das Flores, de
Bituruna -PR, com mais de 15 anos de experiência em paisagismo,
iniciaram pelo trevo de acesso à cidade (KM 7), e se estenderá até o final do
ano com o plantio de 5 mil mudas de hortênsias ao longo do asfalto e na

Avenida 22 de julho. Pena que algumas pessoas, sem o mínimo de carinho
por sua cidade e pelo dinheiro investido pelo município, roubaram algumas
mudas de cedros. Puro vandalismo, que a

própria população deve impedir que aconteça novamente.

Café Colonial Solidário
Com objetivo de angariar fundos para a Apae local, a empresária Leia

Unterstell Correa, recepciona pelo terceiro ano consecutivo o Café Colonial
Solidário em sua belíssima e aprazível Água Mineral UnterstelL Nos dois
anos anteriores, o lucro do evento foi destinado ao Hospital Municipal Se
nhor Bom Jesus. Sem dúvida, o sucesso já está
garantido, pois a procura pelos convites é muito grande. Estão sendo espe
radas personalidades do mundo sócio, político e cultural dos municípios
vizinhos, desta vez em número mais expressivo.

Mailon foi 2° noMaratá
A oitava etapa do Riffel Motocross realizada neste domingo 13, em

Porto União, na pista da localidade do Maratá, definiu os campeões da tem
porada 2005 em mais cinco categorias. Especificamente, na classe 65cc
Douglas dos Santos venceu liderando de ponta a ponta, mesmo após sofrer"
uma pequena queda. Confirmando que era o dia dos "pilotos da
casa", o garoto prodígio Mailon Dal Lago, que é da cidade vizinha lrineópolis,
fechou a bateria na segunda colocação. Em terceiro ficou Ricardo Loyola
Filho, seguido de Tauan Brenner, Venício Voigt e Talles Hess.

Quem será o Campeão?
Cantei a pedra e parte da minha "profecia" se cumpriu. Antes da rodada

desta quarta-feira do "brasileirão", disse em uma roda de torcedores do
Corinthians, do Internacional, Flamengo e até do Vasco, que o Colorado
ganharia do Braziliense, em Porto Alegre e o Corinthians entraria, a partir de
então, no seu "inferno astral". Perdeu para o São (grande Santo) Caetano, e
vai perder domingo para o time gaúcho no Pacaembu. A partir daí é só

'aleqria nos Pampas. Aguarde!

"rz3l CONTATOS COM Ao. COLUNA:
. luciocolombo@gmaiLcom
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Prefeitura no seu Bairro começa
.

'

·

no Campo d'Agua ,Verde
Moradores do bairro terão acesso deforma gratuita a diversos serviços

CANOINHAS - A administração
LeobertoWeinert dará início amanhã,
ao programaPrefeitura no seuBairro.
A primeiracomunidade seráoCampo
d'ÁguaVerde, onde os trabalhos serão
concentrados naEscolaMeninoDeus.

O programa consiste na prestação de

serviços diversos. Estarão disponíveis
gratuitamente serviços na área social
como fotos para documentos, emissão
de registros, cadastramento habitacional
e corte de cabelo. Na área da saúde, as

pessoas poderãomedir apressão arteri-

al, fazer avaliação odontológica, teste
de glicemiacapilarentre outros servi
ços. Na áreadaEducação, haverá apre
sentação de 'palestras e vídeos

educativos. Profissionais das áreas de

tributação, obras eplanejamento esta
rão a disposição da população para ori
entações eesclarecimentos. "Seráuma
grande oportunidade de aproximar a
comunidade de Canoinhas com aadmi

nistração municipal, alémde o cidadão

poder tomar conhecimento de seus di
reitos e buscar as reivindicações que

achar necessárias para a suacomunida

de",garanteoprefeitoLeobertoWeinert.

AINDANOPROGRAMA:
- Lançamento dos programas

CRAS,PAIF eAgente Jovem
- Aulas de ginástica, brincadeiras,

xadrez e jogos esportivos
- Palestras do Núcleo de Prática

Jurídica daUnC :DireitoPrevidenciário
- Histórias para as crianças na bi

blioteca

MOrre estudante canoinhense feridaem queda
Bruna Thomé Treml tinha 21 anos

CANOINHAS - A estudante

canoinhenseBrunaThomé Treml, 21
anos, que cursava Psicologia emBal

neário Camboriu, não resistiu aos

ferimentos que sofreu depois de cair
do nono andar de um prédio de apar
tamentos onde morava emCamboriu

e morreu na tarde de sexta-feira, 11.
'

Segundo informações extra-ofi
ciais, Brunamorreu durante uma ci

rurgia na coluna. Até a tarde de quin
ta-feira, 10; segunda informações ob
tidas peloCN no Hospital Santa Inês,
onde a estudante estava internada até

o início da semana, ela passava bem.

Complicações durante a cirurgia, rea
lizada emCuritiba, no entanto, teriam

provocado amorte de Bruna.

O corpo da estudante foi velado

emCanoinhas no sábado, 12, por al

gumas horas, sendo levado logo em
seguida para Minas Gerais, onde foi
enterrado ao lado do túmulo damãe,
falecida há quatro anos.

cio Alba Mar, em Balneário

Camboriú, na segunda-feira, 7, segun
do informações do jornal Tribuna
Catarinense.Ainda segundo o jornal,
a garota foi levada pelo Corpo de

Bombeiros ao Pronto Socorro do

Hospital Santa Inês deCamboriú, com
várias fraturas.

Brunamorava no apartamento
commais duas amigas. '

A TribunaCatarinense afirmou

também que no momento da queda,
suas amigas estavam em casa. Uma

tomava banho, enquanto a outra estu

dava. As amigas teriam percebido o

ocorrido depois de alguns minutos,
quando ouviram barulho de sirene e

umamultidão aglomerada. Ao olhar
pelajanela, umadasmeninas teria vis
to o corpo da colega estirado em um

veículo que estava estacionado.

Bruna teria caído no pára-brisa
do Santana, placas de Palhoça, em se

guida, nos bancos dianteiros do car-
roo

ENTENDAOCASO Segundo o Corpo de Bombeiros
Bruna caiu do 9.° andar do edifí- de Balneário Camboriu, o acidente

provocou na jovem fratura exposta no

braço direito, tornozelo direito, além
de lacerações do lado esquerdo na re
gião da virilha.

A estudante havia chegado no do
mingo, 6, vindo de Canoinhas onde

visitou o pai, o médico cardiologista
Clércio Treml.

A Polícia Civil de Balneário

Camboriú está investigando o caso.

De acordo com a perícia técnica, ne
nhuma carta foi encontrada no apar
tamento.

Foto Tribuna Catarinense

Carro em cima do qual Bruna
teria caído

CDL
Comemorando esta importante data,
enviamos o nossa abraço a todos os

associados que com amor de seu tni6a{/io
contribuem para o bem-estar de toda a sociedade

e o crescimento econômico de nossa terra.

Parabéns CCDL!

AG�NCIA DE MICROCRÉDITO
PRODUTIVO

Organização da Sociedade Civil
de Interesse Público
OSCIP - Lei 9790-99

microcrédito
DE SANT CATAR!NA

PLANORTE

(47)
3622-4825
3622-4824

Rua 03 de Maio, 248 - sala 201
Ediffcio Centro Empresarial

CANOINHAS - SANTA CATARINA

REGIÃo

CaféColonialSolidário amanhãem

Irineópolis
Os promotores da festa garantem mesa farta e variada

IRJNEÓPOLIS - A equipe do
escritório local daEpagri, em franca
atividade nos preparativos do 3°Café
Solidário de Irineópolis "Bemme

Quer", que acontecerá amanhã, das
15h30min às 21 horas na sede da

"Água Mineral" Unterstell", em

Irineópolis.A edição deste ano pro
metemuitas SUL"presas aosparticipan
tes. O objetivo, segundo a

extensionista local daEpagriMaria
daLuzCordeiro, é arr_ecadar fundos

para aAssociação dePais eAmigos
dos Excepcionais de Irineópolis
(Apae) e tambémdivulgarosprodu
tos daAgriculturaFamiliardomuni
cípio.

Os promotores da festa garan
. temmesa farta e variada. As iguarias
que serão servidas já estão sendo

anunciadas: Pães caseiros: de fubá,
centeio, integral, batata, aipirn, espe
ciarias. Cuques: de banana, arnendo
'im, abacaxi e goiabada. Tortas de
Apricot e de requeijão; bolachas-de
fubá, amendoim, fécula e de mel.

Bolos: de limão, laranja, fubá,már
more e deespeciarias; Salgados: vá
rios embutidos de suínos e canudi

nhos recheados commaionese;De
rivados de leite: iogurte, requeijão,
nata,manteiga e queijos coloniais.
Tudo isso acompanhado de café, lei
te e chás naturais.

Paralelamente às atrações
gastronômicas da região, o público
vai ter uma boamúsica ao vivo, po
derá assistir oficina de reciclagem,
andar na trilha (Ecovia), idealizada

pelaproprietária da chácarae anfitriã
doeventoLéaUnterstellCorrea, além
da exuberante natureza que cerca a

fontede águamineral. Os apreciado
res de arte poderão veruma exposi
ção de telasdos alunos daartistaplás
ticaSintiaFranz. O local, no períme
tro urbano de Irineópolis, amatana
tivapreservada com suas imponen
tes araucárias é atração turística da
cidade. Nas décadas de 60 e 70 abri

gavao famosoHotel Brasil quehos

pedava visitantes de todo o País, que
vinham em busca de cura para reu

matismo eoutras doenças através dos
banhos nas águas bicarbonatadas,
aquecidas em caldeiras de fogo à le
nha.

SERVIço
Os convites custam apenasR$

10 (adulto) eR$ 5 (crianças de qua
tro a 12 anos). Reservas e detalhes
comMariaAlci Horn, no escritório
daEpagri ou pelo telefone (47) 625-
15%, ou comElizeteStasiaknaApae,
ou pelo telefone (47) 625-1252. Ou
pelo e-mail:

emirineopolis@epagri.rct-sc.br

FONE: 3622-8787
Rua Vidal Ramos, 921

I

Wa�erHaroldo Pelag!_o.
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606
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Retomada reconstrução da
EEB 'Gertrudes Muller
Construtora Edubetos reassumiu a obra, epromete concluí-la em junho
de 2006

CANOINHAS - Depois da no
vela que se tomou a reconstrução da

E.E.B. Almirante Barroso, obra se

melhante promete gerar muito assun

to até ser concluída. Iniciada em agos
to de 2004, a obra foi paralisada di
versas vezes. Em uma delas, operá
rios da obra disseram que estavam
:reixando de trabalhar em protesto
contra a faltá de pagamentos por parte
da Edubetos, empresa que venceu o

processo de licitação.
Em agosto desse ano, o secretá

rio de Desenvolvimento Regional
Bene Carvalho (PMDB), chegou a

anunciar que reincidiria o contrato

com a Edubetos, mas para isso pre
cisaria de um prazo de pelo menos
30 dias para passar a concessão para
a segunda colocada no processo de

licitação.
Decepcionado com o serviço

prestado pela Edubetos, Bene disse

que a construtora havia abandonado
a obra.

Essa semana, depois de Bene ter
decidido entrar na Justiça para rein
cidir o contrato, aEdubetos voltou a

assumir a obra.
• Segundo Eduardo Schmidt

Espíndola, diretor administrativo da

empresa, a obra deve estar pronta em
junho de 2006. "Inclusive os cons

trutores trabalharão sem parar para
férias de fim de ano", assegura
Espíndola.

Ao falar sobre as sucessivas in

terrupções nos trabalhos, Espíndola
diz que "Falta de pagamento, ações
trabalhistas e problemas diversos

1.O Festival de
Músita Revelação'
define vencedores

o l.°FestivaldeMúsicaRe

velação 2005 foi Um grande suces
so.A grande final foi realizada no

,., dia 15, na Sociedade Beneficente
Operária, ondenovamenteo talento
dos cantores e grupos surpreendeu.
Confira os vencedores de cadamo
dalidade:

POPROCKEPOPULAR
1° lugar-MarcosVmicius

. 2° lugar - �drianoMunhoz
3° lugar - Adelmo Fuckdr

MPBEGOSPEL
1° lugar - EdsonLotti

..2° lugar - Evandro Cabral
3° lugar - Breno Sampaio

SERTANE,JOEGAUCHFSCO
1° lugar-TiagoKuchler
2° lugar - Marco eWanderlei
3° lugar - Geovanio de Souza

Edinei Wassoaski

16 homens trabalham na obra de reconstrução da Escola

atrapalharam o cronograma".

BENEDESMENTE
Bene Carvalho disse que

Espíndola está faltando com a ver

dade. "Ele está devendo para a SDR

inclusive", garante. O secretário dis
se que a verba para a construção está
garantida, mas que não existe servi
ço a ser pago. "Nosso desejo é de
reincidir o contrato com ele, mas te
mos medo que a Edubetos entre na

Justiça e provoque um processo que
se arraste por anos, paralisando mais
uma vez a obra", disse Bene. Na opi
nião do secretário, a Edubetos colo
cou operários na obra apenas para
argumentar caso a SDR processe a

construtora. "Ele entrou com defesa

RODÍZI

para rebater o processo", afirma
Bene.

O secretário vai além e diz que a

Edubetos deve pelo menos para qua
tro empresas canoinhenses que vão
a SDR para saber quando a Secreta
ria vai pagar a empresa a fim de
cobrá-la.

Segundo Espíndola, 16 pedrei
ro trabalham na obra da Gertrudes
Müller. "Se levarmos em considera

ção que no Almirante Barroso, tra
balham 70 homens, é difícil acredi
tar que ele irá entregar a obra pronta
nametade do ano que vem", pondera
Bene.

A obra do Gertrudes Müller está

orçada em custo total de R$ 1,42mi
lhão.

DE PIZZA
.c::?Ohr

orno ein

;?[t;endi:r.IN06 t;0t:fõ6 06 dla6
A 50 metros da �Iatriz

FONE: 3622.3232

M t'
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Feriadão
Motivo de críticas no governo Orlando Krautler, os feriadões emenda

dos são prática comum no governo Leoberto Weinert (PMDB). Recente
mente, foi assim no dia 12 de setembro e na segunda-feira, 14, véspera do
feriado. Weinert decretou ponto facultativo e irritou quem o ouviu combater
essa prática durante a campanha.

Lei para quê?
Vale o alerta aos nossos vereadores sobre o cumprimento das Leis

criadas na Câmara. Á exemplo da lei que regulamenta o tempo de espera
nas filas dos bancos, ridicularizada pelas agências bancárias, a Lei criada
há cinco meses que atribui ao município o controle de animais abandona
dos que perambulam pela cidade, ainda não foi colocada em prática (con
forme matéria na página 6). Embora se perceba o esforço do vereador
Beta Faria (PMDB), que redigiu o projeto da Lei, em colocá-Ia em prática, é
inegável que em algo se está falhando. Isso é perigoso, coloca em risco a

autoridade dos vereadores, dando a péssima impressão pública de que a

Câmara trabalha apenas abstratamente.

A propósito
Não houve sessão essa semana na Câmara dos Vereadores. Por

sorte o feriado caiu na terça-feira. Como a segunda-feira antecede a terça,
. é 'natural' que se emende tudo. Afinal, estamos no País do Carnaval, tudo
é motivo para festa ...

Alternativas
PT e PDT estão articulando no Estado, a fim de se apresentarem como

alternativa na eterna alternância entre PFL-PMDB-PP no Govemo de Santa
Catarina.' No PT, o monossilábico ministro da Pesca José Fritch seria a

alternativa e no PDT se fala até na candidatura da íilha do saudoso Brizola,
que estrategicamente se filiou no partido há poucas semanas em

Florianópolis. Mais duas pedras no caminho do governador em busca da

reeleição.

Ideli
O PT fala também em uma possível candidatura da senadora Ideli

Salvatti. Péssima opção. Foco principal dos holofotes da imprensa
catarinense por compor a bancada da CPI do Mensalão em Brasília, só não
vê quem não quer que Ideli está 'plantada' na CPI para tentar blindar o
Governo petista. Um verdadeiro desserviço à nação. Se Ideli tinha algo de
bom, era a assessora de imprensa que acabou abandonando-a depois de
posar nua para a Playboy.

Ataques
As eleições 2006 prometem serurna das maiores lavagens de roupa

suja da história. Começa pela República, onde a oposição vai bater forte em
Lula por conta da vasta lista de denúncias de corrupção no Governo; no
Estado, a oposição deve fazer chacota das faraônicas Secretarias de
Desenvolvimento Regional de Luis Henrique e nas disputas proporcionais,
não será um nem dois candidatos que pousaram em cidades como

Canoinhas, para iludir o povo, dispersando os votos e repetindo o que é
comum em todas as eleições - ficarmos chupando o dedo sem nenhum
representante em nenhuma esfera do poder.

Maldade
Quem diz que vai se candidatar só para tirar votos desse ou daquele

candidato, está prestando um desserviço à cidade. Ao invés de se empe
nhar naconstrução de alianças e no debate, se apegam a picuinhas pes
soais, que interessam somente a si e ao pequeno grupo que representam.
Merecem o linchamento público!

CONTATOS COM A COLUNA:

\jC:r, edin�i@ne�;;;om.br ",. ediwass@hotmail.coQ1 ( (47) 9108-8511

I
Telas · Grades· Muros· Artefatos de Concreto
F I 362 1 59

RI CIDE CON
fone 3622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Um gentil autodidata

�
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.---�----------------------------------------------------_

Henrique Krzesinski, 67 anos, comerciante por profissão, autodidata por prazer, rememora seu

passado, . uma vida que se confunde com a história de Canoinhas
-----�-----------------�----------�----------------------

Os imigrantes europeus são famosos, tam
bém, pela educação rígida e regrada que davam
aos filhos. "Quando estávamos na adolescência,
nosso pai perguntava 'O que você quer ser?' , e aí
ele lutava até empregar-nos". foi assim que seu

irmãoRomão, porexemplo, foi trabalhar naofici
namecânicadeBasílio Humenhuck,

Extremamente trabalhador, João faziade tudo,
desde carpintaria até comerciante. Amigo do

cervejeiro João Scheler, quando havia festano in
terior, Scheler levava a cervejaparacomercializar
e João levava sapatões; botas e demais derivados
do couro, fabricação de seu filhoPaulo, que traba
lhava como aprendiz emurna sapataria.

A grande sacadacomercial de João, no entan
to, foi quando conseguiu se tomar representante
de arados araucarianos, equipamento revolucioná-

RAÍZFBEUROPÉIAS rio para os agricultores daépoca. Seu compadre
A paixão pelo assunto, no entanto, tem suas Francisco Komochena, ferreiro demão cheia.fa-

razões.Henrique é filho de europeus (aEuropa foi zia as peças dereposição dos arados.
um dos palcos principais das duasGrandesGuer- ,

ras). João, seupai, nasceu naPolônia, mas partiu a
tempo de não verseu país devassado pelaGuerra.
Chegou aoBrasiljunto de dezenas de outros imi
grantes.Assimcomo ospais deFranciscoZazinski,
entrevistado na semana passada, João se instalou
no interior de Itaiópolis, em uma localidade cha
madade Paraguaçu.

Depois de duas tentativas frustradas de casa
mento, João se apaixonou porCatarina, quando a

viu cantando no coral da Igreja. "Meu avô não

queriao casamento dejeito nenhum,meu paihavia
se casadoduas vezes e tinha três filhos", conta
Henrique. Mas o pai de Catarina teve que ceder,
João se casou com a moça e a união terminou

apenas com amorte. O casal teve cinco filhos,
entre eles, Henrique.

Não
tem como não se encantar com

Henrique Krzesinski, 67 anos. Quem
chega em sua casa, e isso parece
independer de quem seja, é recebido

com esmero. É assim quando nossa reportagem
chega. Henriquemostra a casa, fotos, as belas es
culturas do artista canoinhense Constantino
Mathias que ocupam as paredes de sua sala, das
quais se destaca um busto do dramaturgo inglês
William Shakespeare e abre urnaestante recheada
de livros, pelos quais nutre um grande carinho.
"Não fico sem ler, tanto que tenho um livro na

cabeceira dacamae outro no banheiro", revela.A
paixão pela leitura está, especialmente, em livros

que retratam aSegundaGuerraMundial. "Assunto
fascinante", opina

ÁGUAVERDE
"Nasci e cresci na Água Verde", conta

Henrique, orgulhoso de seu bairro natal. Entre as

boas recordações da infância, lembra das manhãs
dedomingo, quando a famíliaDrankachegava da
missa e se concentrava na varanda da casa onde
tocavam instrumentosmusicais, atraindo os vizi
nhos. "Os imigrantes erampessoas muito alegres.
Geralmente cadaum tocava algum instrumento",
lembra

DELAVADORDECARROSAVENDEDOR
DESUCFSSO

AcarreiraprofissionaldeHenrique começou
cedo, quando foi trabalharcomo lavador de carros
na revenda dawillisOverlanddoBrasil, de Basí
lioHumenhuck. "Trabalhava e estudava,mas tive
quepararna5." série", lamentaHenrique, que logo
emenda: "Sou autodidatamesmo".

A época era 1960, e a Legislação permitia o
trabalho adolescente. "Francisco deAssis Costa
era o responsável por fornecer as carteiras de tra
balho na cidade", lembra, se referindo ao repre
sentante doMinistério do TrabalhoemCanoinhas.

Na intensa carreiraprofissional deHenrique,
ele passou pela cervejaria de Ruprecht Loefler,
Olaria Prust e Posto Esso.

Boaparte de sua vidaprofissional, no entan
to, foi dedicada a fábrica de camas dos Irmãos

Zugman. Foi aliqueHenrique descobriu seu talen
topara as vendas. "Trabalhei naZugman de 1963
a 1970. Nesse período, vi a fábricachegar a ter 80
empregados", conta.

A euforia do negócio, no entanto, foi abafado
pelo aumento considerável do preço damadeira, o
que tomou desvantajoso industrializá-la.

Mas o talento para negociar deHenrique foi
aproveitado pela ProcopiakVeículos, onde o ven-

Edinei Wassoaski

Henrique: "Antes se dormiade janela
aberta, hoje não, é impossível"

dedor se aposentou, depois de trabalhar por 20
anos.

p�
As lembranças daCanoinhas do passado, re

montam ao comércio representado por Feres
Khoury, pai deRimonSeleme, que tinhaum negó
cio onde hoje está instalada a loja 3 do Supermer
cadoSteidel;AdolfoVoigt, famosocomerciante dos
tecidosAurora, que ocupava o território onde hoje

�
CONTA

�
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PROCEDIMENTOS:
""Ortodontia fixa e móvel <t>Tratamento de dor facial {IRestauração
�Endodontia .,.Periodontia '$Prótese em geral lI>Clareamento

revenda

está instalado o Banco do Brasil é o Knoreck
.

1
Autopeças; Leopoldo Buba e a famosa casa de
comércio dos Irmãos Zugman, onde hoje está o

SupermercadoNovoMundo. "FIambodegõesonde
tinha de tudo", recorda. Henriquecontaque qUan·
do viajavaparaJoinville, para vender camas, apro
veitavapara fazer intercâmbioentreobodegão dos
Zugman e JorgeMaierle, pioneiro comerciante
joinvillense. "Os Zugrnanmandavamcerade abe
lha, ovos, crina de cavalo eMaierle devolvia em

açúcar, saletc", conta.
Vereador de Canoinhas por duas vezes,

Henrique tem opiniões radicais sobre política. É
contra a pluralização partidária e fica irritado ao

comentar a onda de corrupção que assola o País.

Elogia a atuação deBenedito Therézio de Carva
lho à frente daprefeitura deCanoinhas,mas não se

arrisca acompararninguém. "Mudou a culturado

povo canoinhense. O asfalto trouxe o progresso
(sereferindoapavimentaçãodaSC-303),masjunto
veio adelinqüência, os roubos.Antes se donniade
janela aberta, hoje isso é impossível", reflete
Henrique que, contudo,mantémum velho hábito ii,

que parece lhe sermuito prazeroso - passar as
tardes jogando dominó comum grupo de amigos
naSBO. "Mas nuncajogamos por dinheiro", res
salva, deixando claro que omais importante da

jogatina émanter todos amigos.
Arquivo da !amllla

Henrique, sua esposa Olinda e

um de seus dois filhos

,.
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Ani"ersário

t

Ederson Mata Junior, completou idade nova na terça-feira, 15. Aproveitando a véspera de feriado, ele
recepcionou amigos e familiares na noite de segunda-feira, 14, na sede social do Canoinhas Tênis Clube.

A comemoração foi também pelo aniversário de um ano de casamento de Ederson e Karla.

Casa do Bordado
Proprietários da Casa
do Bordado, Tatiane U.

Paul e Aristeu Paul

Completou seu primeiro aniversário na quarta-feira, 16, a Casa do Bordado. Uma loja espeCializada
em produtos para bordar. Se você gosta de artesanato, a Casa do Bordado é o lugar certo, onde você

encontra tudo que precisa para deixar sua casa mais charmosa e bonita.

Casa do Bordado, rua Major Vieira, 706. Telefone: 3622-8966.

Anselmo-

Anselmo Marcolin Filho, comemora neste domingo, 20, 14 anos.

':4 vida só é bem vivida quando se esquece o medo e se aventu

ra, ciente de que se pode vencer ou perder, mas que o importante
é viver imensemente". Parabéns! Seus pais Anselmo e Maria

Antonia Marcolin e sua irmã Daiana.

Shaiana

Domingo, 20, é
dia de festa

para a doce
Shaiana da

Silva Santos.
Seus pais,

Zeide e Darci e
seu irmão
Dalton lhe

desejam todas
as felicidades

do mundo!

Batizado

A pequena Brendha Kanzler de Lima, recém-batizada, orgulho dos pepeis
corujas Cleiáe e Adriano e dos padrinhos Sueli e Luiz Antonio Kwiecien

......._ -
-'
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Canoinhense morre em

acidente na PR-153
Josiane Peron, 27 anos, tevemorte instantânea

IRATI - A canoinhense Josiane

Peron, 27 anos, morreu em um aci

dente no quilômetro 379,1 da PR-

153, nas proximidades deMallet, na
quarta-feira,16.

Josiane, estava indo para

Rebouças-PR, quando em uma cur

va, teriaperdido a direção do veículo
Celta, placas de Rebouças, que diri
gia, e acabou colidindo frontalmente

com um caminhão Mercedes Benz,
placas deGuarapuava-PR, conduzi
do por Sidnei Junior Portela, 21

anos.

A chegada de homens do Corpo
de Bombeiros logo em seguida de
nada adiantou. O impacto da batida

foi tão forte que o Celta chegou a

entrar debaixo do caminhão. Josiane

tevemorte instantânea. Seu corpo foi

destroçado com o impacto.
Portela nada sofreu.
O caminhão carregava celulose

de papel quePortela levava para uma
empresa deUnião daVitória-PR.

O corpo de Josiane foi velado

em caixão lacrado ontem em

Canoinhas. Ela�ra filha deAri Peron,

proprietário da Loja doAri, nas pro
ximidades da Terminal Rodoviário.

AGRADECIMENTO

A direção e APP da EEB Julia Baleoli Zaniolo agrade
cem a presença e colaboração de todos os que contribu

íram para a reallzação do g�ªndioso bir)9o do dia 6. de
novembro.

sentação do projeto "Energia Elétrica e os Impactos
Ambientais" na cidade de Joaçaba na 21.ª Feira

Catarinense de Matemática.
Parabéns a elas. Agora é só esperar o resultado a

nível Estadual.

MERECEMDFSrAQUE: A direção da EEB Julia Zaniolo

Merecidamente as alunas Marjorye, Ana Paula e

Juliana, orientadas pelo� professores Maria Ivete Baspiak
e Vilson Finta conquistaram o Prêmio Destaque na apre-

Dacélia larrocheski

Adir César dos Santos

Recuperação de Áreas Florestais Degradadas

GILSON JOSÉ PEDRASSANI

Responsável Técnico
CRENSC 16.979-5

Á
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

Á
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

NICOLAU LANGOWSKI FILHO E MARTA MARCIANA LANGOWSKI,

residente e domiciliados na Rua 15 de Novembro, 274, Rio Negro, Paraná, inscritos
no CPF sob nº 167.121.379·34, comunicam que solicitaram a Fundação do Meio

Ambiente - FATMA, vistoria técnica para aprovação de Projeto de Recuperação
de Áreas FlorestaisDegradadas, em sua propriedade, situado na localidade de

Invernada, município de Major Vieira, SC, objeto da matricula n' 8.120 - Registro
de Imóveis de Canoinhas.

O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridosa partir da data
de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

ROBERTO CEZAR WRONSKI E IWERSON LUIZ WRONSKI, residente e

domiciliados na Rua Campolim Ribeiro, n' 777, na cidade de Rio Azul, Estado do

Paraná, inscritos noCPF sob nº 402.084.279-53, comunicam que solicitaram a

Fundação do Meio Ambiente - FATMA, vistoria técnica para aprovação de Projeto
de'Corte e Recuperação de Áreas de Preservação Permanente em sua

propriedade, situado na localidade de Serra do Lucinda, municípiodeeanoinhas,
se, objeto da matricula n' 2.601 - Registro de Imóveis de Canoinhas.

O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a partir da

data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação
ambiental.

GILSON JOSÉ PEDRASSANI

Responsável Técnico
.

CRENSC 16.979-5

NICOLAU LANGOWSKI FILHO

Requerente
167.121.379·34

ROBERTO CEZAR WRONSKI

Requerente
402.084.279-53

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC

RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1Q ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: (Oxx47)622-4715

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DESPACHO

Prazo 20 dias

Processo nQ AT 00544-2003-021-12-00-8

Autor(a): SIMONE CORNELSEN JARSCHEL KARVAT

Ré(u) : COOPER UNIÃO (POR SI E COMO SUCES. DE COOPER MILLI)

Pelo presente edital, fica(m) intimada{s) COOPER UNIÃO (POR SI E COMO SUCESSORA DE COOPER MILLI),

cuja(o) ré (réu) e/ou seus representantes legais se encontra(m) em lugar desconhecido, que nos autos em epígrafe,
� -rôíproferido o seguinte despacho: Manifestar-se, no prazo de 05 dias, sob pena de preclusão, nos termos do art. 74

do Provimento CR 01/2000, sobre a proposta de venda direta.

Todos os bens constritos, exceto o forno elétrico Vipão, pelo total de R$ 8.500,00 (oito mil e quinhentos reais) ..

Canoinhas/SC, 08 de novembro de 2005

DR. LAURO STANKIEWICZ

Juiz do Trabalho

Fazemos medicamentos

Qualidade em 10

- Produtos odontológicos
- Flor�is de Bach

- Produtos veterinários
- Medicamentos controlados

lugar
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

� 3622·3658 \ 3622·8618Nóo cornpre preço .

Cornpre qualidade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

..
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"Agradecemos aos profissio
nais, candidatos, fiscais e funcio

nários queparticiparam do proces
so eleitoral, marcado pela ética e

transparência", ressalta do presi
dente do Crea-SC, engenheiro Cel
so Ramos Fonseca.

RaulZucatto é eleitopresidente
doCREA-SC
Diferença foi de 52 votos em relação ao segundo colocado

CANOINHAS - O engenhei
ro agrônomoRaul Zucatto foi elei
to o presidente do Conselho Re

gional de Engenharia eArquitetu
ra (Crea-SC) para o triênio 2006/
2008. A apuração das urnas en

cerrou-se às 16h30 de quarta-fei
ra, 16, com os seguintes
resultados:eng Raul Zucatto:

2.200 votos; eng. Júlio Fialkoski

2.148 votos; eng. Carlos Abraham

1.145 votos; eng. Gelásio Gomes

984 votos e eng. Léo Caldas 39

votos. Foram no total 6.774 vo

tos.

ASSOCIAÇÃO DOS ARQUITETOS E ENGENHEIROS

DO VALE DO CANOINHAS

COMUNICA

Realizou-se no dia 09/11/05 as eleições da AEVC para gestão
2006/2008, sendo eleito O presidente e 4 conselheiros consultivos

e fiscais.
Com 100% dos votantes, a engenheira civil Tânia Maria Melati

Scultetus foi eleita para o cargo de presidente. Para o conselho

consultivo fiscal os engenheiros civil Gilson Luiz Guimarães, Alfredo

Lang Scultetus e Arlindo Cordeiro Filho e o engenheiro agrônomo
Gilson José.M. Gallotti.,

A Associação agradece aos membros que participaram das

eleições e convida todos associados a participarem do jantar de

posse e do dia do Engenheiro no dia 12/12/05. Favor confirmar

presença na sede da AEVC.

•

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Centro Médico de Canoinhas

Rua: Frei Menandro Kamps - Canoinhas/SC

Fone: 3622-4344 - 3622-4543
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Tarifa de água deve
aumentar em' dezembro
Casan deve aumentar emmédia 12,5% as tarifas

CANOINHAS - A tarifa de água
sofrerá um aumentomédio de 12,5% a

partir de dezembro. O anúncio feito na

sexta-feira, 11, pelo presidente da

Casan,Walmor de Luca, atingirá o bol
so dos consumidores, atendidos pela
estatal, apenas no primeiromês de 2006.
O presidente alegou que omotivo do
reajuste foi a elevação nos preços dos
impostos, da energia elétrica e do tele
fone.

Walmor disse que a tarifa de Santa
Catarina ainda é amais baixa em rela

ção aos outros Estados.Além disso, afir
mouque o reajuste estánamédianacio
nal. Em Belo Horizonte, segundo ele,
houveum aumento de 12%, noDistrito
Federal 18,3%, Rio Grande do Sul

11,43%, São Paulo 9% e Espírito San-

105%.

A categoria que envolve amaior

parcela dos clientes, chamada de

Reprodução

queconsomem amesmaquantia passa
rá de R$ 24,90 paraR$ 27,89.

Somado ao aumento, o presidente
divulgou duas mudanças na estrutura
tarifária.A primeira refere-se à catego
riaResidencial "A", que teve alguns cri
térios alterados.

Arenda familiarpassa de 1,5 salá
riomínimo para dois, enquanto a área

construída, antes de até 60metros qua
drados, sobe para 70 metros quadra
dos. Dessemodo, acompanhiapreten
de expandiro universo de pessoas con
templadas pela categoria batizada "so
cial".

A outramudança envolve a cria

ção da categoria domicro e pequeno
comércio. A iniciativa beneficia o co
merciante que consome até 10metros
cúbicos. Para disporda tarifadiferenci
ada apessoa deve se cadastrar naCasan.

Aumento será sentido em

janeiro

Residencial "B", pagaráR$ 19,10 por
mês - em consumo de até 10 metros
cúbicos -, em vez da antiga tarifa deR$
17,05. O reajuste para os comerciantes

Abertas inscrições para concurso público daCeasa
CANOINHAS - Estão abertas, até

quarta-feira, 23, as inscrições para o
ConcursoPúblico das Centrais deAbas
tecirnento doEstado deSantaCatarina

(Ceasa-SC) para opreenchimento de 18

vagas deAgente OperacionalTécnico
com afunção de orientador demerca
do.A cargahorária de trabalho é de seis
horas diárias e o salário de R$ 704,40,
além debenefícios como vale-alimenta

ção e vale-transporte. Os interessados
devem ter o 2° grau. Para se inscrever,
basta acessaro site: www.fepese.ufsc.br
'ouwww.ceasa-sc.org.br, preencher o

formulário e enviarpela internet, impri
mir o boleto bancário e pagar a taxa de

R$ 45. As provas - português,matemá
tica, informática e conhecimentos espe
cíficos - serão realizadas no dia 4 de

dezembro, das 14 às 18horas, em São

José, naGrandeFlorianópolis. O edital
do concurso encontra-se no site da
Ceasa ou Fepese. Segundo o presiden
te daCeasa Ivo Vanderlinde, a realiza
ção do concurso é umaetapamuito im
portante após o início do processo de
modernização que aCeasavem passan
do nos últimos dois anos.A Ceasa já

teve 70 funcionários. Hoje, possui ape
nas 12. Os demais são cedidos pelas
empresas Epagri e Cidasc ou são

terceirizados. "Comeste concurso tere

mos funcionários capacitados para aten
der apartemais carente domercado que
é aorientação domercado.Eles vão aten
der diretamente os produtores rurais e
boxistas e com amissão de orientar e
fazercumprir o regulamento interno. O
comprometimento com a qualidade e o
resultado final são fundamentais parao
bom funcionamento daCeasa", ressalta
Vanderlinde.

Petrobras prorroga inscrições paraprocesso seletivo
Inscrições podem ser feitas apenas por internet até domingo, 20

CANOINHAS - APetrobras pror
rogou as inscrições para oProcesso Se
letivo 2005 até domingo, 20. Desde se
gunda-feira, 14, no entanto, encerram
se as inscrições nas agências dosCor
reios. As inscrições podem ser feitas

'agora somente pela Internet, no site

WWw.cesgranrio.org.br.APetrobrasaler
taparamensagens falsas enviadas por
.e-mail em nome daCesgranrio ou da
etrobras. Esses e-mails podem estar

disseminando vírus ou se tratar de al
gum tipo de infração ou crime.

,

São 598 vagas para 70 cargos de
níveismédio e superior, além da forma
ção de cadastro reserva. O processo
abrange 37 cidades onde há unidades
daPetrobras, em 13 estados da federa
ção, A taxa de inscrição custa R$ 28
para os cargos de nível médio eR$ 42
para os de nível superior.

O Processo Seletivo 2005 segue a
POlítica da Petrobras de ingresso siste
IlJático de novos empregados. O objeti-
1.To é o atendimento às nova" demandas
daPetrobras, acompanhando a expan-

são da empresa. Até 2008, aPetrobras
deveráadmitircercadenovemilpesso
as, a partir dos cadastros deste e dos

próximos processos seletivos a serem
realizados pela
empresa. Nos últimos quatro anos, in
gressaram na companhiamais de 10,2
milpessoas.

A Petrobras ainda continua con
vocando candidatos aprovados noPro
cesso Seletivo 2004, que tem validade
até 4 de maio do ano que vem. Como

alguns cargos do edital de 2005 coinci
dem com os de 2004, terão prioridade
nas convocações os aprovados no pro
cesso do ano passado, observada a vi

gênciadeste concurso.

SERVIço
Outras informações e o edital do

processo podem serconsultados napá
gina da Petrobras na internet

(www.petrobras.com.br).
Divulgação

A Petrobrás é a empresa que mais lucra no Brasil

Lucro
o Banco do Brasil (BB) divulgou segunda-feira, 14, um lucro líquido recorde

de R$ 1 ,438 bilhão no terceiro trimestre deste ano, com alta de 72,6% frente a igual
período de 2004. Segundo relatório da instituição, o desempenho foi influenciado

por um ganho;,extraordinário de R$ 565 milhões, líquido de tributos, decorrente da
recuperação de um débito tributário.

Por falarem BB
o Banco do Brasil espera tenninar 2005 com crescimento de até 20% em sua

carteira de crédito. A aposta foi citada pelo presidente da instituição, Rossano
Maranhão, em entrevista coletiva para comentar os resultados do banco no tercei
ro trimestre na capital paulista. Ele lembrou que a projeção de crescimento não

contempla acordos com instituições bancárias menores ou varejistas, como ocor
re em diversos bancos privados.

Selic
O ritmo mais fraco da produção industrial no terceiro trimestre, o maior fôlego

com a inflação e a pressão que enfrenta o ministro da Fazenda, Antonio Palocci,
diluíram as apostas do mercado sobre o tamanho do corte da Selic este mês.

Há duas semanas, havia um consenso no mercado: haveria mais dois cortes
de 0,50 ponto percentual, e a Selic chegaria ao fim de 2005 em 18% ao ano. Agora,
mesmo que as instituições financeiras ainda relutem um pouco em alterar suas

previsões, o contrato DI - que espelha as projeções futuras dos juros - encerrou

o pregão de sexta-feira, 11, mostrando apostas de redução de 0,75 ponto.

Novas regras'
A equipe econômica do govemo avalia a possibilidade de enviar, ainda este

ano, ao Conselho Monetário Nacional (CMN) propostas paramelhorar o funciona
mento das cooperativas de crédito.

Medidas nesse sentido estão sendo analisadas por um grupo de trabalho
intenninisterial do qual faz parte o assessor do Ministério da Fazenda, Gilson
Bittencourt. Segundo ele, uma das mudanças Prováveis diz respeito à classifica

ção das cooperativas por tipo e número de associados, ao contrário do que
acontece hoje, com regras iguais para todos.

Queda
A categoria fonnada por CDs, DVDs e Vídeos deixou de ocupar em outubro

- pela. primeira vez em cinco anos - o primeiro lugar no ranking dos produtos mais
vendidos na Intemet brasileira. A infonnação tem como base um indicador da

empresa de pesquisa e marketing on-line e-bit.
Nos últimos cinco anos, a participação de vendas deste segmento variou

entre 20% e 25%.

�eu amigo
I precísa de

ajuda?

Hospital Veterinário.
clínica - cirurgia-raio-x 7' exames laboratoriais
internamento de pequenos e grandes animais

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11horas 30min e

das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
Fones:6272216-6225402

veterinaria@cni.unc,br
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•

15 anos

A bela jovem Debutante Mônica Roeder de Lima,
completou' seus 15 anos no dia 15 de novembro.
Felicidades!

3 anos de Vip�s
na Channel

The Best of
lhe World

Festa Inesquecível, com Banda
e... muita gente... Mesmo! Shaw!

Beta Passos entrevistando

Falcão, eleito o melhor

.

'I: Ii.. ,,-

Colunista filiado
a FEBRACOS

Everton e Thaís,
casados
Everton e Thais, se casaram

no dia 5 de novembro. Ela filha
de Júlio e Rosélis Boge
Dziadzio e ele filho de Argos
Luiz Steilen (in memoriam) e
Gilda D'Aquino Fonseca
Steilen. O cerimonial religioso
aconteceu na Capela Nossa
Senhora Aparecida, e os

convidados foram recepcio
nados na sede social do
Canoinhas Tênis Clube, para
as festividades.

Ao novo casal, votos de
felicidades!

Festa de
Quinze anos
de CaroI

";'

Na noite do dia 12, o salão
da sede social do Canoinhas Tênis
Clube foi palco de muita emoção e

descontração. Caroline, recebeu
amigos e familiares para comemorar
os seus quinze anos de idade.
Festa de muito bom gosto
organizada por A Florista (Eth).
Carol, como é chamada pelos
amigos, é filha de Carmem Lúcia
Zabudowski e Gerson
Dobroschinski, com quem ela

dançou a primeira valsa.
À jovem canoinhense que é

•

um encanto de pessoa, votos de
muitas felicidades. Fotos da festa

podem ser conferidas no site:

www.expressonews.net

i'll'
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Polícia Ambiental referçc
fiscalização nos rios em

época de Piracema
Fase em que apesca éproibida começou em 1. o de novembro

CANOINHAS - A época da

Piracema, fenômeno migratório em
que várias espécies de peixes procu
ram águasmais frias e calmas para efe
tuarem a desova, em busca de condi

ções mínimas e necessárias para sua

. reprodução, já começou.
A fim de garantir esse processo,

considerado fase vital para prolifera
ção dos peixes, entra em vigor legisla
ções específicas, com o intuito de com
bater apesca predatória e diminuir ou
tras ações que possam comprometer
esta fase e contribuir para extinção de
certas espécies.A legislação que pune
a pesca nessa época entrou em vigor
no dia 1.0 desse mês.

O período em que este fenômeno
acontece depende das espécies e de

. cada região. No caso da bacia

hidtográfica do rio Paraná, que é for
mada por rios que passam por
Canoinhas, este fenômeno ocorre no
período compreendido entre os meses
de novembro e fevereiro. A portaria
que regulamenta a atividade de pesca,
naBacia do rio Paraná, deixa de vigo
rar em 28 de fevereiro de 2006. "Este

período poderá ser estendido caso se

comprove que as espécies não tiveram
tempo para desovar completamente",
informa o relações públicas daPolícia
Ambiental de Canoinhas Douglas
Miguel Lanke.

Sendo assim todos os rios forma-
. dores dabaciahidrográficado rioParaná

- Iguaçu, Negro, Canoinhas, Rio dos

Pardos, Argentina,Alemão, São João,
Timbó e Paciência - estão sujeitos à re
gulamentação por parte desta porta
ria. ''Todos os rios ou cursos d'água de
nossa região, pormenores que sejam,
fazemparte destabacia", reforçaLanke.

A pesca é permitida apenas nas
modalidades amadora e desembarcada,
sendo utilizando pelos pescadores
amadores somente apetrechos ou equi
pamentos de pesca permitidos -linha
demão, caniço, molinete, iscas natu
rais ou artificiais. A utilização de qual
quer outro apetrecho, equipamento,
aparelho ou artifício/método para o
exercício dapesca, está terminantemen
te proibido. Omesmo, no entanto, não
vale para lagoas, onde a atividade de
pesca em qualquer modalidade está

Divulgação

Pescadores precisam ficar atentos para não serem multados

proibida. Atémesmo nas lagoasmar
ginais, áreas alagadas, alagadiços, ba
nhados, lagos, canais ou poços natu
rais que recebam águas dos rios ou

outras lagoas em caráter permanente
ou temporário, a pesca é terminante-

. mente proibida.
Lanke cita como exemplos as La

goas Feia e Redonda, naFloresta Na

cional de Três Barras, Lagoas daDi
visa e do Alemão no rio Canoinhas,
Lagoas do Bugre eDuas Barras no rio

Negro emTrês Barras, entre outras.
Nas modalidades autorizadas, a

quantidademáximapermitida é decin
co quilos de peixe.

Deverão, ainda, ser respeitados os
tamanhosmínimos de captura estabe
lecidos para a bacia, conforme previs
to em norma específica.

Em relação à licença de pesca
amadora, continua sendo exigida da

mesma forma que em outros períodos,
a licença de pesca para pescador ama
dor e profissional.

Também fica proibido, durante o
período de piracema, a realização de

competições de pesca como torneios,
campeonatos e gincanas. Reservatóri
os artificiais e criadouros como pes
que-pague ficam isentos da regula
mentação.

As penas para quem descumprir a
legislação variam de detenção deuma

três anos oumulta que varia deR$ 700
aR$ 100mil, com acréscimo deR$ 10

por quilo de peixe pescado, ou ambas
as penas cumulativamente .

"Quem pesca dentro das normas,
com equipamentos regulamentados e
em locais permitidos, pode voltar tran
qüilo para casa e commuita história de

pescadorpara contar.Mas quem faz ao
contrário ...", alerta Lanke.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

Alcoolizado
Namaclruga� de terça-feira, 12, uma equipe da�olíciaMilitar, quan

do em rondas pela rua Getúlio Vargas, deparou-se c()m um veículo Ford
Corcel placas fieMajorYieira. O vêículo transitavana contramão, com a�
luzes apagadas e havia avançado o. sinal vermelho. Quando os policia��
tentaram abordar o'motorísta, forarii surpreendidos pela fuga domotorista ..

para aBR-280. Os policiais conseguiram alcança-lo na ruaGustavoWitt,
onde o condutor foi identificado corpo sendo�.B., 22 anos. Ummenor de
idade com 17 anos estava de carona no carro. Os policiais constatarampor
meio do teste do bafômetro que omotorista estava embriagado. S.B. foi
preso em flagrante por dirigir sob efeito de álcool, sendo entregue ao
plantão daPolícia Civil para as demais providências juntamente com o

veículo que foi.notificado coptorme a legislação sm vigor.

Roubá de madeira
Na noite de terça-feira, 15, uma equipe daPolíciaMilitar foi deslocada

até a ruaAntonio Liller, no bairro Tricolin, onde segundo denúnciaanô-
.' nima, homens estariam furtando madeira de uma serraria.Na ru�Mamed

Cadór, nas proximidades da serraria, foram encontrados seis homens que
transportavammadeira nas costas.Ao avistarem os policiais, os homens
fugiram, embrenhando-se emummatagalnas proximidadés. ApenasDAS,
20 anos, foi preso. Na sede daDelegacia dePolícia Civil de Canoinhas,
D.A.S. confessou o crime.APolícia trabalha agora para prender os demais
acusados.

'Golpe do chute'
Aomeio-dia de quarta-feira, 16, foi deslocada uma equipe daPolícia

Militar até a ruaFelipe Schimidt, próximo aCliniSadSFraturasCanoinhas,
onde o senhor R.C.V., 29 anos, alegava ter sido abordado por dois ho
mens que o ludibriaram aplicando o golpe conhecido como 'golpedo
eh i rSegundoRC.v., os golpistas usaram ummaço de papéis, coberto
p �dul� dç.,�$ 50, que trocaram pela quantia deR$1,7 rrw�ue

,v. .••�Polícia realizou buscas, masos golpistashãoforam
.. ;Ml!registrou queixanaDelegacia de PolíciaCiviL

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Votorantim I

FINANCEIRA
�---.
L_

Finanças
�f�

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 3622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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A Fetaesc vai para a negociação defendendo o reajuste com base na taxa da Selic

Fetaesc define posição para
negociação do fumo
As negociações devem começar napróxima semana

CANOINHAS - Na segunda-feira,
14, aFederação dos Trabalhadores na
AgriculturadeSantaCatarina (Fetaesc)
reuniu a sua Comissão Estadual do
Fumo para tratar das estratégias de ne
gociação da safra de fumo 2005/06.
Conforme dados apresentados pelos
Sindicatos dos Trabalhadores Rurais
dosprincipaismunicípios produtores de
fumo, foi de 3,38% a variação do custo
de produção em relação à safra passa
da. A Fetaesc vai para anegociação de
fendendo o reajuste com base na taxa
daSelic (19.19%) sobre o custode pro
dução e não sobre o preço
comercializado na safrapassada,média
deR$ 4,49 por quilo da Classe T02.

A primeira reunião de negociação
da safra de fumo 2005/2006, entre as

. representações dos produtores e indús
trias; está agendadapara terça-feira, 22,
às 9 horas, na seda daFetaesc, em São
José.

Emborahaja consenso danecessi
dade de atuaIização dos índices para o
cálculo do custo de produção do fumo,
que são de 1996, o impasse é o cálculo
damão-de-obra, que será única, inde
pendente de ser contratadaou familiar.
A indústria não aceita o preço demão
de-obra apresentado pelos técnicos da
representação dosprodutores, combase

Divulgação

Reunião aconteceu na segunda-feira, 14, na sede da Fetaesc

nosmeses de julho, agosto e outubro.
OSindifumo defendeo cálculopormeio
deuma cesta de índice, tendo comopar
tida o preço damão-de-obrapraticado
em 2002, um dosmais baixos.

A Fetaesc vai para a negociação
com a posição de que as indústrias de
vem apresentaruma contrapropostajá
na primeira rodada, para evitar que a

produção comece a ser entregue sem
definição depreço. Dessa forma, pode
rão ser analisadas as estratégias de ne
gociação. "A redução daprodução e as
questões sociais e ambientais são algu
mas das vantagens dos produtores", diz
o presidente da Fetaesc, Hilário
Gottselig.

Conforme levantamento realizado

pelos Sindicatos dos Trabalhadores

Rurais, as questões ambientais, a clas
sificação do fumo e a ratificação da

Convenção-Quadro para o controle do
tabaco, são os principais problemas na
fumicultura catarinense. Nesse sentido,
a Fetaesc vai continuar orientando os

produtores areduzirem as áreas deplan
tio e as lideranças irão acompanhar a
comêrcialização da safra, daproprieda
de às indústrias.Até o dia 15 de dezem

bro, os Sindicatos farão o levantamento
do número de produtores por comuni
dade. Os dados servirão para que a

Fetaesc elabore uma pesquisa por
amostragem sobre aprodução do fumo
em SantaCatarina, apartirdanovarea
Iidadecom aConvenção-Quadro.

Clauri Seleme estava acompanhado do pai Jones Abraão Seleme
RIONEGRINHOCANOINHAS- fêmurem dois lugares, e, consciente,

o 'secretário do Meio Ambiente de queixava-se de dores no tórax. Jones
. Canoinhas ClauriAbraãó Seleme, 31 queixava-se apenas dedornapemaes-

querda.
Tanael nada sofreu. ClaurieJones

foram levados ao Hospital de Rio
Negrinho. Porcontadagravidade dos
ferimentos,Claurifoi transferidoparao
HospitalSagradaFamíliade SãoBento
do Sul, distante 15 quilômetros deRio
Negrinho.

Segundoafamília,Clauridevepas
sarporumacirurgiaparacolocaruma
prótesenofêmurnamanhãdehoje.Jones
tambémpassouporumacirurgiano an
tebraçoparacolocaçãodep1atinaClauri
devereceberaltanapróxima terça-feira,
22.

.

anos, sofreuumgrave acidentenanoite
dedomingo, 13.

Oaurieopai,JonesAbraão, volta
vam de Curitiba com destino a

Canoinhas, emumveículoGol, placas
deCanoinhas, quandoemum trecho da
SC-280próximo da localidade deRio
Preto, emRioNegrinho,Oauri, que es
tavanovolante, foi surpreendidoporum
veículoFiotino,placasdeRioNegrinho,
conduzidoporTanaelHübner, 19anos.

Com a colisão frontal, Clauri foi
quemmais se feriu, tanto queprecisou
da ajuda dos bombeiros para sair das
ferragensdoGol O secretário fraturouo

(iã»
cLUéi
M�NM.__

OIf;I�

Clauri, alta depois de cirurgia

Sexta-feira, 18 de novembro de 2005

QUANDO APLICAR NITROGÊNIO NO
MILHO?

Muitos acham que a necessidade do milho ficar verde, pelo aumento da
produção de clorofila induzido pelo nitrogênio, deve ser o mais tarde possí
vel, ledo engano. A fase que o milho necessita desse elemento é na fase de
4-8 folhas expandidas, pois nesse período está determinando o seu poten
cial produtivo.

QUALA FONTE NITROGÊNADA ?
Comercialmente e tecnicamente temos várias opções de fontes de

nitrogênio que podem ser usadas, a escolha dependerá de alguns fatores
como:

* custo por unidade de Nitrogênio;
* benefícios técnicos;
* benefícios econômicos;
*

equipamentos disponíveis para aplicação;
* disponibilidade de tempo em relação ao estágio da planta;
*

condições de solo e climáticas.

Dependendo dos fatores acima mencionados, pode fazer a opção
entre os seguintes produtos usuais comercialmente:

* Uréia(45.00.00);
* Uréia com cloreto de potássio (36.00.12);
* sulfato de amônio;
* nitrato de amônio.

Também existem composições que contêm substâncias que permitem
uma flexibilização do uso da uréia, no que se refere à forma de aplicação .

VANTAGENS E'DESVANTÀGENS
Como qualquer produto, cada um tem uma vantagem/desvantagem de

decisão de uso.Citaremos as principais que caracterizam cada produto.

Uréia:
Geralmente é o menor custo por unidade de nitrogênio devido à alta

concentração presente no produto. No entanto, requer cuidados de uso,
pois é volatizada (evapora) caso fique em contato com o solo, sem a devida
incorporação. Seu uso a lanço fica restrito a quando o solo possui umidade
suficiente para dissolvê-Ia completamente.

36.00.12
Por ser composto de uréia e cloreto de potássio, possui os meslT)ô�t

cuidados que a uréia requer. Sua vantagem está em fornecer conjuntamen��
te o potássio que é um macronutriente requerido em grande quantidade pelo
milho, mas que tem limitação de dose no plantio, podendo ser completado em
cobertura.

Sulfato deAmônio
Sua concentração de nitrogênio é baixa, quando comparada às outras

fontes, fazendo com que haja um alto custo por unidade de nitrogênio. Como
vantagem traz na fórmula o enxofre, que é um macronutriente fundamental
para a cultura, e por não volatalizar, pode ser distribuído a lanço, sem o risco
de perda como ocorre na uréia.

Nitrato deAmônio
Assim como o sulfato, também não é volatizado, e tem uma concentra

ção intermediária de nitrogênio, que faz com que seu custo seja intermedi
ário as fontes citadas anteriormente. Tem o benefício de poder ser usado a

lanço e com um custo interessante.

QUAL FONTE USAR?
Cada produtor deve analisar as condições específicas da proprieda

de, levando em conta os fatores mencionados anteriormente, de modo a

fazer a escolha da melhor fonte em relação custo /benefício. Cada caso é
um caso, por isso deve ser analisado com critérios técnicos e econômicos
a fim de obter o melhor retorno financeiro da aplicação nitrogenada no

milho.
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Partida' rendeu convite para intercâmbio entre a Malwee e atletâs canoinhenses

,

Correio do Norte

,Partida entre Malwee e

lCanoinhas atrai 1,8 mil
ltorcedores
'Torcedoresficaram empolgados com apartida histórica

CANOINHAS-A tão aguardada partidaentre o timeda
jMalwee e oPostoPlanalto Canoinhas aconteceu nanoite de
,:quarta-feira, 16.

'

,

A partida, alémde representarum fato histórico para o

.� � esporte canoinhense, inaugurou oGinásio deEsportes daEs
.

coladeEnsino Fundamental SagradoCoração deJesus.
O público compareceu empeso. 1,8milpessoas lotaram

,

as arquibancadas doGinásio.
'Tivemos umapartidade alto nível", comemora opresi

: dentedaFundaçãoMunicipaldeEsportesGiovaniBade.

Dobrochinski, para fazerum uitercâmbio,mandando para a
Malwee, atletas daescolinhade futsaldaFME.

Os atletas daMalweemanifestaram também, o desejo de
disputarumapartidado campeonatoestadualde futsalem2OO6
noGinásio do Sagrado, elogiadopelosjogadores .

OJOGO
AMalweenãoeconomizouem técnica, comjogadas inte

,1 ressantes, destacando-se, como sempre, o renomado craque
,1 Falcão. A equipe deCanoinhas, por sua vez, apresentou um
I futebolconsistente, comjogadas bem trabalhadas.

f Final dojogo,Malwee, 8 - gols deFalcão (3),Willian (1),
1 Xande (1),Antonio (1),Xoxo (2) - PostoPlanaltoCanoinhas,
i4-gols de Elcio (2),Clemerson (1) e JoãoMaria (1).

Destacaram-seno timecanoinhense, ogoleiro JoãoMaria,
responsável porumdos gols e o artilheiro canoinhenseÉlcio.

i CONVIIE'

f Alémdaexcelente partida, o confronto rendeuumconvite

, paraaFundaçãoMunicipaldeEsportes.AdiretoriadaMalwee
, j convidou o treinador do time de futsal da FME Gerson

1

·f

ORGANIZAÇÃO
Apartida foi organizadapelaONGVale doContestado,

PostoPlanalto eFME. Todo o lucro será revertido emprol de
entidades filantrópicas.

Depois da partida, cerca de 100 pessoas, entre atletas,
empresáriose liderançaspolíticasparticiparamdeumjantarno
salão de festas doClubeCanoinhense.

Folos Giovane Bade/FME

Equipe do Posto Planalto Canoinhas Equipe da Malwee

PMEpromove campeonato deKaratê

Agradecemos aos

atual pela
mostrando aos

do

I!J

TenistasdeCanoinhas conquistani
. � �

3�Jugarnos 4qo Jasc
No quadro geral de medalhas, Canoinhas. ocupa a 20. a

colocação
cf\NOINHAS - aparticipaçãoda

equipe de Tênis de Mesa de
Canoinhas nos 45° JogosAbertos de
SantaCatarinafoium sucesso.Aequi
pecompostapelos atletasHélioAmir
Correa, Anderson Régis Cruz,
CharlesAssini,AltairPinto daSilva,
Cláudio Roberto Lopes e Clodison

Dias, conseguiu o inédito troféu de 3°
colocado, ficando atrás apenas de

Florianópolis eJoinville, sendo estas
asduas cidades finalistas dos Jasc nos
últimos cinco ános. �

Aequipecanoinhenseiniciousua
caminhadacomumaexpressivavitÓ
ria sobreBlumenau por 3xO nama

nhã de domingo, 5. No ano passado,
Blumenau havia sido a 3" colocada
nos Jasc.

As vitórias se sucederamna se

gunda-feira sobre Santa Cecília e

Concórdia por 3x2, "Foi nesse mo
mentoque todaamídiaeequipespar
ticipantes reconheceram que
Canoinhas seria umadas forças que
chegaria as semifrnais", comenta o
atletaAltairPinto daSilva. Aindana

competição por equipes.iCanoinhas
superouRio do Sul por3xle a anfi
triãdos Jasc, Chapecó, por3x2. Com
esseCanoinhas se classificoupara as

.

semifinais.

Nadisputaemdeplasconiosetle
tasHélioeAndersonveio aconfirma

ção de toda a força da equipe
canoinhense ao chegar invictaafinal,
derrotando adupladeJoinville, favo
rita dacompetição, por 3x1, fazendo
um grande jogo na final contra

,

Florianópolis, onde a equipe daCa
pital se saiumelhor.

, Qutro grande resultado alcança
doocorreucomo atletaHélionacom

petição individual. Novamente

Canoinhas chegou-a semifrnal sem
nenhumaderrota, emumjogoemoci
onante. Hélio, apesar de dominar o

Câmara de

Dirigentes Lojistas
de Canoinhas/St"CANOINHAS -AFundaçãoMu

nicipal deEsportes (FME) promove no
, próximo sábado, 26, umCampeonato
de Karatê no Ginásio de Esportes da

, AssociaçãoAtlética Banco do Brasil
(MBB).

Ocampeonatomarcaoencerramen-

to das atividades realizadas durante o
ano dentro doprojetoAABB Comuni
dade.Acoordenação édo caratecaAndré
Simões, com apoio daFME e daAsso

ciaçãoCatarinense de Karatê.
As disputas acontecem durante

todo o dia.

17
/ JUBILE

placaremalguns sets, não conseguiu
superar o forte adversário de

FlorianópolisDaniel Ghizi que aca
bou se sagrandocampeão e na se

gunda colocação o atleta Ginliano
Peixoto de Joinville, ex-seleção bra
sileira naOlimpíada de Atenas na
Grécia'

Com a somatória desses três ex
celentes resultados,vice-campeãonas
duplas, 3° lugarno individual e.semi
finalistanaequipe, Canoinhas levan
tou o troféu de 3° colocado geral nos
45°JogosAbertos de SantaCátarina
nacidade deChapecó namodalidade
de Tênis deMesa;

"Esse resultado além do talento
e garra indiscutível de nossos atletas
durante a competição, também é re
sultado do esforço e amorao esp<>'
de três jovens de nossa com

.

qu� no final do anop�sado id
raro essa equipe e com recurso

priosmantiveramessesatletasdurante
todo o ano de 2005", comenta.Altair,

, "Foi um investimento alto para
mantermos esses atletas, jáque arca
mos com todas as despesas de remu
neração,mas sabíamos que o resulta
do seria positivo, e agora esta aí,
Canoinhas fez história nos 45° Jasc.

Esperamosqueem2006, como apoio
de nossos govemantes e empresários
locais, consigamos iraindamais lon
geebrigarpelo título", comentaAltair,
apoiadoporCláudio eClodison.

No quadro geral demedalhas,
Canoinhas ficou em 20.° lugar.

EQUIPEDECANOINBAS
Voleibol - Mônica e Kelly

Karatê-Marcelo,Agner,André,Felipe
•eGiulliána. Atletismo - Helivelton
Tênis de Campo-Marcelo, Lucas,
'Odilson, William e Adriano
Tênis de Mesa -Anderson, Hélio,
Charles,ClodisoneAltair.

CDL

ores e à Diretoria
ossa CDL,

desenvolvimento
se lojista.

ão deixe de ler
TODAS AS SEXTAS·FEIRAS NAS BANCAS

PARABÉNS DOS PELOS 25ANOS

DE LUTADA (tU:Ã.SSELOJISTA CANOINHENSE.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.. ",- --.-.

Sexta-feira,
.

18 de novembro de 2005

FIOILHA DE NEmaCllOIB

Vende-se uma chácara cl
16.000 m2, cf 4 tanques de
peixe, no centro de Major Vieira.
Aceita-se ou troca-se por
Caminhão. Tratar., 3655-11 03,
cf Miguel Hipólito.' !I

Vende-se terreno

Sindicat9 dos .JrgD
Rurais'de Iríneó

.

Bahia, «entro.
Tratar pelo fone:

ALUGA-SE
SALAS COMERCIAIS

Vendeêse um gol modelo 94,
cor branca, em bom estado.
de conservação.
Contato: Léa (47) 3624-0673.

Raridade
Opala 76, 4 cc, automáti
co, original, ar condiciona
do de fábrica. Cor bege.
Tratar: (47) 3622-1459

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 3622-4278

... Chácara com 24.200 m2, cf
cása de alvenaria, com 150 m2
em Barra Grande, km 6 - Três
Barras. R$ 75.000,00.
... Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
... 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/SC. R$ 400.000,00.
... Área de 41.119,98 m2 - Estrada
Velba pi Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
... Área de 10.295 m2 - Água
Verde - bom de água - ótjmo para
chácara. R$ 15.000,00.
... Área Central com 225,00 rn2 -

R$ 80.000,00.
... Prédio com 348,00 m2 - lote
com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
... 40 alqueires para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho. -

BelaVista do Toldo. R$ 100.000,00.
Parcela-se.

térr
plan
apenas 4
sados ligar
8421:3608 ou

Vende-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Yamaha, cf carreta, cf
ignição elétrica, telefelx, cf
16 pés. Valor: R$ 13.000,00
Tratar: 9966-5074

Vende-se Corsa Cassic 1.0,
2002, em ótimo estado
Tratar: (47) 8407-0228

�" -,

.

DIVERSOS

Vende-se Caminhão 1113,
no toco ano 1971,
turbinado. Aceita-se casa

no negócio. Fone: 3622-
6451 - cf Neide.

Vende-se Opah�
ComodóroyBranco, ano
85, ótimo estado. de conser

vação. Vidro elétrico.
.'

Fone.: 9932-4939
;3624;-0503

Vende-se vestido de
prenda, cf armação e

luvas., tamanho 40, preto e

vermelho. Fone: 3622-6890

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 3622-4994.

.

Vende-se mesa de' tênis
de mesa. R$ 100,00.
Fone:' 9156-0228 -"Jardel

Vende-se Piscina de
Bolinhas, pI festas infan
tis. Tratar: 3622-6627

Vende-se: Expositor Ilha
de Congelamento
Gelopar, cf vidros
deslisantes, modelo
GGSRV-300, novo, cf
metros.
Tratar cf Marcos
Fone: 3623-0621

Vende-se: Balcão de
Frios Gelopar, cf 2
metros. Tratar cf Marcos.
Fone: 3623-0621.

AGORA'EMPRÉSTIMOS PARA PENSIONISTAS
E APOSENTADOS COM 'ARCERIA
JUNTO 110 BANCO BMG

CRECI-1933-J

-c
u VENDE

P
MS ALUGA

AVALIAÇÕES EM GERAL

(47)3622-4747
3622·3000

agar
ntadas ns folha de pagamento
.ons�ulta ao SPCISERASA
�êmlos e tem bônus

IMPORTANTE
Crédito para todos os aposentados e pensionistas,
inclusive para aqueles que recebem o benefício
em outros bancos.

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000
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COMPRADOR,
Especialista em Compra .

de Terras. Formação
superior em Engenharia
Florestal, Agronomia ou

Administração de Empre
sas. Noções em ativida
des de
reflorestamento;Conhecimento
em informática (Msoffice);
habilidade em negocia
ção; CNH e disponibilida
de para viagens e traba
lhos de campo. Habilida
de de comunicação,
relacionamento com

pessoas, dinamismo,
capacidade de organiza
ção e planejamento
complementam o perfil
desejado. Interessados
ligar para 47 6220500.

.

·ÊSTAGIÃRIA," Cursando 3Q
.

", grau, cqru çf'm�,�cimeºto.

em informática oásica,
para atuar em empresa
comercial. Interessadas
ligarparê: 47 3622Q500

•••••

DAS*****
"" Lanternas
"" FarÓis
"" Grades
"" Parabrisas

• Parachoques
•Retrovisores
•Acessórios em geral

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: (47) 3622-7879

í/��""----:'__"""-'-"--�----\. SANTA CATARINA

�&ONCURSõS) \
I���I
; �\ Inscriçôe,�.abe(tas para novo concurso ',I{ 'nossa cidade.Acesse o endereço i
11 ,

abaixo na.lntemet e inscreva-se -;
\ I \ a data do-prazo descrito. , 1
\. então ligue no fone OO..QOOO 1

"\ �enh<?:t matores j

�.
l,.-... com os nossos etendentes. l

\����" ,_,,_.,
__

<, -----.J
/' .

BRASIL

* Escova progressiva
* Desconto para

aposentados e crianças
.Convênio com

ACASCA e ACREC

PROMOÇÃO:
Depilação

�aa; iDr;Q�el�llltlga�rque, hpo
;,�y Imone; (47� 3.622':4547

_

� ,i'S " �

CONCURSOS PREVISTOS:

Delegado de Polícia/SC
Vagas: 30
Edital adiado para fevereiro/
2006

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Com a proximidade do verão, as taturanas começam a aparecer cada vez em

maior número, principalmente em áreas verdes. Por isso, todo o cuidado é

pouco ao andar até mesmo no jardim de casa

r

Ingredientes
2 1/2 colheres (sopa) (35 mi) de azeite de
oliva
.1 cebola grande (150 g) bem picada
1 xícara (130 g) de cogumelos frescos cor
tados em pedacinhos
1/4 de xícara (60 mi) de vinho branco seco

2 colheres (sopa) (30 mi) de conhaque
2 colheres (chá) de sal
1 colher (chá) de pimenta-do-reino
1 colher (sopa) de de tomilho fresco ou 1
colher (chá) de tomilho seco

1 3/4 xícara (350 g) de carne de porco ma

gramoída
1 3/4 xícara (350 g) de carne de frango moída
- sobrecoxa, por exemplo
1/4 de xícara,(60 g) debacon moído
1 ovo grande ligeiramente batido
1/4 de xícara (15 g) de salsa picada
Cerca de-500g de fatias de bacon

Preparo
Prepare a receita na véspera. Comece
preaquecendo o forno em temperatura mé
dia (200ºC). Numa panela pequena, junte o

azeite e a cebola, misture, leve ao fogo mé
dio e frite, mexendo com uma colher de pau,
por cerca de 7 minutos ou até ficar macia.
Acrescente os cogumelos, o vinho branco
e o conhaque, tempere com sal, a pimenta e

o tomilho, misture e deixe ferver. Abaixe o

fogo e cozinhe por 5 minutos. Tire do fogo.
Coloque a mistura numa tigela grande, junte

._-------- ..

a carne de porco e a de frango, o bacon
moído, o ovo e a salsa. Misture bem com as

mãos para obter uma mistura homogênea.
Forre o fundo e os lados de uma forma de
bolo inglês de 6 cm X 10 cm X 23 cm com as

fatias de bacon, deixando as pontas das
fatias caírem sobre as bordas da fôrma.
Coloque o recheio na fôrma apertando bem,
nivelea superfície e dobre as fatias de bacon
por cima, envolvendo inteiramente o patê.
Cubra a fôrma com papel de aiumínio e colo

que numa assadeira grande. Encha a assa

deira com água quente até a metade da altu-
ra da fôrma. Leve ao forno preaquecido e

asse por cerca de 1 hora e 30 minutos (in
troduza uni palito no meio do patê e retire:
ele deve sair seco). Retire a fôrma da assa
deira, coloque sobre uma grade e deixe es
friar. Coloque um peso (latas ou potes de

conserva) sobre o patê e leve à geladeira I
por uma noite (o peso fará com que o patê I
fique com uma textura firme). No dia seguin- II
te, tire a fôrma da geladeira, coloque numa iii

tigela com águamorna e delicadamente pas- I
se uma faca entre o patê e a forma para III
desenfornar. II

Rendimento: 10 a 12 porções I
�--------------------�----�

"

fI!!
Você, que está cansado de todos aque

les e-mails melosos, com poemas chatos so
bre amizade que quase sempre são mentira,
nunca realmente chegam perto da real ida
de?????

Aqui está um poema sobre amigos que
realmente expressam a amizade verdadeira.

AMIGO...

Quando você estiver triste...
Eu vou te ajudar a 'planejar uma vingança
contra o filho da mãe que te deixou assim.
Quando você me olhar com desespero...
Eu vou enfiar o dedo na sua goela e te fazer
por pra fora o que estiver te engasgando.
luando você sorrir.. ;

Eu vou saber que você deu uns pega em

alguém ou em alguma coisa.
Quando você estiver confuso....
Eu vou explicar pra você com palavras bem
simples porque eu sei o quanto você é bur
ro.

Quando você estiver doente...
Fique bem longe de mim até se curar. Eu
não quero pegar o que quer que você tenha.
Quando você cair...
EIJ vou apontar pra você e me mijar de rir.
Você me pergunta, "Por quê?"
Porque �'ocê é meu amigo cara!!!

Mande este poema aos seus amigos
mais próximos e espere pra ficar em de
pressão quando perceber que você só tem
dois amigos, e você ainda está ferrado com

um deles.

"Se dirigir, não beba; se for beber, me
chameI"

Sexta-feira, 18 de novembro de 2005"

HÁ 50ANOS

iib.ICampebndto C�t�ri,
..

ele Tiro aoVôo
Sob os auspícios do ClUbe de Caça, Tiro e

Pesca MajorThomas Vieira�realizou-seo Primei
ro Campeonato Catarinensede Tiro ao Vôo.....

Canoinhas i'lospedou, dias 14 e 15 últimos,
um número avulfado de azes do tiro catarinense
e nacional que aqui vieram demonstrar sua perí
cia e medir forças com os atiradores locais. Ti
vemos presentes, entre tantos, outros vultos
desse esporte' praticado pela "gente de bem",
um notável Schrap, umMaluf, um Marcos Olsen
e outros que não me foi possível anotar.

Socialmente falando, o certamemerece .grau
dez, pois teve na qualidade de reunir, como já

..

disseacima, muita �'gente de bem"que veio acom-
panhado de Cláudio Todisco com seu acordeon.
Muitos canoinhenses que ainda não conheciam
o simpático stand do 'explosivo' 'clube teve essa
magnífica oportunidade. ( ... ).

.

nde f��ti,!c:d,d�)'QII'
Vista Espqde Clube,

-

Os diretores do Bela Vista EsporteClube t
ahonra de convidar o povo. em geratpara o gra
Torneio Futebolístico que este ClubEilpromoverá e
�.�u campo, no dia 20 de novemb�o de 1955, �IJlBj
comemoração ao 15.º aniversário de fungação.{)'::
Torneio terá início às 9 horas e diversos clube

.

nosso'município t6m,arao parte. Hav
churrascada e, bebidas, rifas etc. ( ... )

NASCIMENTOS
REGISfRADOSFSSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS_

31/10
Crestani

Marcos Vinicius de Quadros
Pais: Marcelino Antonio de Karina Perdun

Quadros
09/11

Veroni Gogolla de Quadros
Kauan Endrigo Melechenko

01/11 Pais: IIson José Melechenko
08/10 Gabriele Aparecida Veiga

Marlene Aparecida Endrigo
Luciana Todt Prus Pais: Vanderlei Veiga
Pais: Graciano Prus Maristela Preto

10/11

Rosangela Todt Prus Kauana Raíssa Gudas �.'

04/11
Pais: Eraldo Gudas

25/10 Kauê Rogério Flores Gravi
Eliane Aparecida Ribeiro de

Paulo Emanuel Kochan Gonçalves
Barros

Pais: Paulo Edenilson Kochan Pais: Clair Gravi Gonçalves
Andressa Marques Ângela Maria Flores 10/11

Julia de Faveri

27/10
, Pais: Antonio Emerson de

08/11
Lucas Eduardo Prust Bruna Perdun de Cristo

Faveri

Pais: Roberto Prust Crestani
Soraia Patrícia Stiebler de

Zenita Acássia Mendes Prust Pais: Felipe Mael de Cristo
Faveri

lolanda Izabel Pieczarcka
* 19/12/1932
+ 04/11/2005

FALECIMENTOS

REGISTRADOS FSSASEMANANOCARTÓRIO
DECANOINHAS

Anita Küchler Gude
* 30/01/1943
+ 09/11/2005

Maria Doraci de Gracia Scheide
* 05/04/1926
+ 03/11/2005

Pedro Soares
* 01/08/1926
+ 06/11/2005

Maria Gonchoreck Navalski
* 01/09/1923
+- 29/10/2005

Lucia Schiessl Preto
* 18/10/1938
+01/11/2005

Alfredo Leal de Barros
* 25/10/1965
+?

.""ze.'OGiIA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\Nln)�llt() !VI�I�lfllll!A\. t(>()IUlrll�IIli()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 3622-4600
89460-000 CANOINHAS· se .'
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RESPOSTASNAPRÓXIMASEMANA

Respostas da

edição passada

Acesso à internet, rápido e ssqunr

DISCADO • ADSL • RÁDIO"
LIGUE E CONFIRA

Correio do Norte

ovo
da redação

Herbie, meu fusca turbinado
Só o cinema é capaz de produzir filmes despretensi

osos que se tornam campeões de bilheterias. Isso acon

teceu com um certo fusquinha, quando foi a produção
mais rentável de 1969. Com tamanho sucesso não demo
rou para ganhar mais três continuações, que foram cain
do de qualidade a cada produção. Passados vinte cinco
anos desde a sua última e pífia aparição, a Disney achou
que era hora de ligar os motores uma vez mais. Herbie:
Meu fusca turbinado (2005) chega aos cinemas com o

objetivo de encantar uma nova geração de crianças. Pode
até conseguir, mas não pela a qualidade da narrativa.

Apesar de trilhar o caminho deixado pelos filmes

anteriores, não há a necessidade de se assistir às outras

produções. Já no seu prólogo é apresentada uma colagem
de imagens com os triunfos do carrinho em diversas cor
ridas e em várias épocas. As cenas mais usadas foram
as do primeiro e melhor filme Se meu fusca falasse (1969).
Na mesma edição sabemos o que aconteceu com Herbie:
acabou indo parar num ferro velho por não conseguir
mais ganhar corridas.

Resolvido o destino do pequeno automóvel, os "no
vos" personagens são apresentados. Se no primeiro fil
me o piloto que adota Herbie é um homem (Dean Jones),
resolveram mudar seu novo proprietário para a gatíssima
Maggie Peyton (Lindsay Lohan). Se antes era o mecânico

interpretado pelo comediante Buddy Hacketl quem sabia

que o carro tinha vida; agora é a própria Maggie que tem
o privilegio de conversar com ele. Essas mudanças são
uma forma de mascarar o óbvio: uma refilmagem
disfarçada de continuação.

Até várias passagens dramáticas foram copiadas.
Na nova versão, o fusquinha perde uma importante corri
da, quando Maggie também pensa em um carro mais pos
sante e moderno, fazendo analogia ao seu quase suicídio
do filme original. O antagonista interpretado por Matl Dillon
é um rascunho do ótimo vilão criado por David Tomlinson
no primeiro filme. Tomlinson parece um verdadeiro Dick

Vigarista de carne e osso com seus planos mirabolantes.
Dillon está patético baseando sua interpretação em pe
quenos olhares e bocas de cafajeste.

As corridas que eram hilárias e criativas transforma
ram-se em tiros de 1000 metros, sendo que a principal
acontece num circuito oval da Nascar, Todo o charme do

fusquinha percorrendo estradas ao ar livre com passa
gens em cidades fantasma, montanhas, lagos e campos,

foram trocados por
voltas e mais voltas
enfadonhas. A única
razão para essa pés
sima mudança foi o
enorme número de
propagandas nos

carros, macacões e

na lateral da pista
dos poderosos pa
trocinadores desse
tipo de circuito.

Apesar de muito
mais velocidade e .:
potência, o clímax
é em câmera len
ta. Com isso o

fusquinha virou um híbrido do seu passado glo-
rioso. Em sua carroceria, além das marcas dos investido
res, foram acoplados aerofólios laterais e traseiro. E para
completar uma tampa de motor transparente, tornando-o
num verdadeiro sonho de suburbano.

Essa busca pela modernidade não funciona nem na

trilha sonora. Se antes as aventuras de Herbie eram acom

panhadas por sua música tema, agora elas são pontudas
pelo estilo rock arena à la propaganda dos cigarros
Hollywood. Tem Jump, do Van Helen, Working for the
weekend, do Loverboy, e muitos outros. Tudo bem que
esse estilo musical combina muito mais com velocidade do

que grunge, new metal e as modernas bandinhas com

som retro new wave dos anos 1980. Mas mudar o tema
de Herbie é a mesma coisa que colocar o Indiana Jones ao
som de Breaking ali the rules, do cantor Peter Frampton
em suas badaladas cenas de ação. Simplesrr-snte não
funciona.

A produção não é somente equívoca. A cena envol
vendo o fusquinha e a canção Helio, do meia-cueca Lionel
Richie, é impagável. Algumas peripécias de Herbie são
até divertidas, mas é muito pouco para justificar seu retor
no aos cinemas. Mais uma vez a Disney não se preocu
pou com a história. Preferiu apostar tudo só no carisma do

simpático personagem, tornando-o uma máquina mais

possante e moderna. Esqueceram que sem um combustí
vel de qualidade, o carro tende a engasgar e enguiçar.

Mário Abbade - www.omelete.com.br

,

Multi
Tati Quebra-Barraco: funk

abusado sem meias palavras
"Sou cachorra sou gatinha não adianta se esquivar

vou soltar a minha fera eu boto o bicho pra pegar"
-Tatiana dos Santos Lourenço, a MC Tati Quebra

Barraco, ganhou esse apelido graças ao seu primeiro
sucesso intitulado Barraco 1. Depois disso, conquistou o

público com as música Techno
Tchuchuco, Assadinha e Soca
Tcheca.

-Todo final de semana,
faz em média quatro a cinco
shows por noite, entre quinta
e domingo. Seu cachê é de R$
1 mil. Fora do Rio, o preço sobe
para R$3 mil.

- Já se apresentou nos

Estados Unidos e Alemanha e
trabalha ao lado do irmão
Marcinho, que atua como seu

empresário.
- "Não sou mais nem menos que as outras mulheres.

Sei que sou gordinha. Sou até feia, mas agora estou na

moda".
.

- Foi cozinheira de uma creche na favela Cidade de

Deus, zona oeste do Rio de Janeiro e freqüenta os bailes
funks da comunidade carioca, desde os 12 anos:

- No início do ano, foi submetida a uma lipoaspiração
na barriga.

- "Tenho fãs que nem imagino: homem, mulher, crian
ça, idosos. O público que gosta da minha música é bem
variado. A maioria é criança; não sei por quê".

- Não gosta de caras abusados: "Jájoguei um engra
çadinho duas vezes na piscina de um clube, e deixei outro
com a cara roxa. Queriam passar a mão em mim. Não
sabiam com quem estavam mexendo".

mídia
- Mora na Cidade de Deus com o marido, o segurança

Fábio, que tem quase dois metros de altura. É mãe de Ana
Carolina, de nove anos, e Yuri, de seis. Sua mãe Sônia é
cozinheira.

- Quando começou a ganhar dinheiro, alugou uma

casa em lnhaúma, na zona norte carioca, com piscina e

academia, mas voltou para a Cidade de Deus, porque
ficou com saudades.

-

- "Tudo o que eu canto nas músicas que faço, é a

realidade de vida. Só falo o que qualquer mulher muitas
vezes gostaria de dizer, mas não tem coragem. Elas ficam
caladas, eu boto pra fora".

- Tati já dividiu o palco com outros ídolos do funk
carioca, como Serginho e Lacraia.

- Suas músicas já foram tocadas no programa SIum
Dunk, da rádio Resonance FM, de Londres.

Cameron Diazdiz
quemelhor prêmio
que recebeu foi
por arroto

Enquanto o Oscar não vem,
a atriz Cameron Diaz diz que o

melhor prêmio que já ganhou
foi em um campeonato de arro

tos. A declaração foi dada à re

vista More e reproduzida pelo site
especializado em celebridades
Ananova.

- Uma vez recebi um prêmio por um arroto no canal
Nickelodeon. Eu estava mesmo na competição. Tomei uma
Diet Coke antes de ir para o palco e fiz um "Bwaaaapp".
Acho que este foi o melhor prêmio que já recebi, disse a

atriz, relembrando o momento marcante.

·.e....
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Aniversário da Adosarec será
comemorado em São Paulo
68 doadores que viajam quinta-feira, 24, para São Paulo-Si; serão
recepcionadospeloprefeito da cidade, José Serra

CANOINHAS - Os associados à

Associação dos Doadores deSangue de
Canoinbas e Região (Adosarec) estão
ansiosos paracolocar em prática o que
foi idealizadohámais deumano. Idéia
do presidente de honra daAdosarec
OrestesGolanovski, oTurismo do San
gue será encerrado na sexta-feira, 25,
em grande estilo. 68 doadores de san
gue viajam em um ônibus e um

microônibus para São Paulo-SP, onde
serão recepcionados pelo prefeito José
Serra, a fim de divulgar o trabalho da
Associação.Adatanão foiescolhidapor
acaso. É o dia em que aAdosarec com

-pleta 14 anos e se comemoraoDiaUni
versal doDoador de Sangue.

"Fecharemos o Turismo do San

gue com chave de ouro", comemora
Golanovski.

Oembarquedos doadores, que será
custeado com recursos próprios daAs
sociação, acontece na tarde de quinta
feira, 24. Durante a sexta-feira, uma in
tensaprogramação, quecomeçanoPró
Sangue de São Paulo, segueemdiver
sospontos da cidade, onde cerca de 100
quilos de panfletos falando sobre a

Adosarec e a importância da doação de
sangue, serão distribuídos. Golanovski

prevê cobertura completaporparte da
grande imprensapaulista. "OPró-San

gue estápreparando uma recepção sen
sacional para nós", revela.

Os doadores retomamaCanoinhas
namanhã de sábado, 26.

NOVOSPIANOS
Até 10 de dezembro, segundo

Golanovski, uma comitiva daAdosarec
deve ir aBrasília-DFpara entregar ao
presidenteLuis Inácio LuladaSilvaum
relatório sobre as ações desenvolvidas
pelo projetoTurismo do Sangue,mos
trando mais uma vez ao País, a impor
tância daAdosarec.

Para 2006,Golanovski tem novos

planos. Um deles é o de incentivar a

doaçãopor segmentos. "Um exemplo é
incentivarmos asmulheres a doar san

gue",revela
Ainda esse ano, em dezembro, o

tradicional almoço de confraternização
para comemorar os resultados alcança
dos durante o ano acontece em três da
tas diferentes, visando facilitar o trans-

porte dos doadores. No dia4, o almoço
será em Três Barras, reunindo os doa
dores canoinbenses e tresbarrenses.Dia
11 é a vez da comunidade daFartura e
localidades vizinhas confraternizarem.
Finalmenteno dia 18, BelaVIsta doTol
do encerra as comemorações.

Doadores se preparando para mais uma viagem do Turismo do

Sangue

A'
-

R'll R- ·'Z·G'· I ffJJ�lha �bad�12d

--.I

da
.

_.

-

d 'das trmas te ye onie 1 onça ves comparti ram no sa o, , e uma smaiores emoçoes e suas Vl s.

Em cerimônia realizadapelofreiAroldoKohler, na IgrejaMatriz CristoRei, as duas se casaram com seus respectivos noivos,
Rielly se casou comAdemirMelcherl eRoniéli uniu-se aAndréCelevi. Confira osflashes:

Rielly e Ademir Roniéli e André Pais de André: Vilmar e Idelmari Leon Celevi

Padrinhos: Marciana Clotilde Salai e

deputado Mauro Mariani A daminha Andrieli e Jéssica Pais das noivas: Ernestina e José Gonçalves
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